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Presunto 
plagio en 
Coatzintla

Una intensa movilización policiaca 
se registró en el municipio vecino 
de Coatzintla, específicamente en la  
colonia Quirasco, en la calle Xalapa. 
Al lugar arribaron elementos de la  
Secretaría de Seguridad Pública,  
agentes ministeriales, Guardia  
Nacional y la Policía Municipal, en res-
puesta a la alerta. P.1NR

Después de casi 14 horas de discusión y luego  
de admitir una de 261 reservas, el pleno de la  
Cámara de Diputados aprobó esta madrugada  
el proyecto de reformas a los artículos 25, 27  
y 28 de la Constitución para devolver la  
denominación de “empresas públicas” del Estado 

a Pemex y a la CFE.
Avalado en lo particular con 350 votos a  

favor, 111 en contra y una abstención, el  
decreto prevé asimismo otorgarle a la CFE 
 prevalencia sobre las empresas privadas en el 
sector eléctrico. P.6B

Huracán “Milton” toca tierra 
en Florida como categoría 3

Nos apoyaremos en la  
Transformación Industrial: Nahle 

Eric Domínguez supervisa 
obra en Papantla  

El huracán Milton tocó tierra en el estado de  
Florida el miércoles en categoría 3,  
“extremadamente peligroso”, con marejadas  
ciclónicas potencialmente mortales, vientos  
extremos e inundaciones súbitas. P.4B

La industria del sureste de Veracruz volverá  
a renacer con el segundo piso de la Cuarta  
Transformación, aseguró la gobernadora electa  
de Veracruz, Rocío Nahle García.  
P.7A

El alcalde, Eric Domínguez Vázquez, supervisó los  
trabajos que se vienen realizando sobre la calle  
Benito Juárez, para constatar que en dicha obra se 
esté utilizado material de buena calidad y apegada al  
proyecto autorizado. P.8B

Rommel  
Pacheco pidió 
ya no bajar 
becas a  
atletas  
mexicanos 
El director de la Conade, Rommel  
Pacheco, revisará cada uno de los  
casos de los deportistas que  
participaron en los Juegos Olímpicos 
de París 2024 para analizar si deben te-
ner una baja en su beca ordinaria, por 
lo que dio la instrucción de no hacer 
modificaciones en la misma. P.1M

Diputados aprueban 
que Pemex y CFE sean 
empresas públicas 
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Arturo Zavala, joven 
empresario, busca que 

Poza Rica lata con 
todos los ciudadanos 

Durante la temporada de lluvias se 
dispara el avistamiento de lagartos 

en arroyos de la ciudad: PC

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz   

Arturo Zavala, un joven 
emprendedor de Poza 
Rica, se destaca no solo 

por su pasión por el deporte, 
especialmente el pádel, sino 
también por su compromiso 
social. Como empresario 
local que aporta trabajo a 
varias familias, también 
se caracteriza por su labor 
comunitaria, figurando 
como un ciudadano 
destacado de la ciudad. 

Casado con Andrea 
Sandoval y padre de Amaya y 
Ana Bárbara, Zavala proviene 
de una familia que le inculcó 
valores como la generosidad 
y la solidaridad. Su deseo de 
contribuir a su comunidad 
lo llevó a fundar, junto a 
su esposa, la Fundación 
Poza Rica Late Contigo, 
enfocada en apoyar a los más 
vulnerables y fomentar el 
emprendimiento.

La creación de esta 
fundación fue inspirada por 
los principios de sus padres, 
Arnoldo y María Angélica. 
Arturo Zavala enfatiza 
que los ciudadanos deben 
involucrarse en la mejora 
de su ciudad en lugar de 
esperar que el gobierno actúe 

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz   

Es durante la temporada 
de lluvias que el 
avistamiento de 

lagartos en los arroyos 
de Poza Rica aumenta 
considerablemente, informó 
Carlos Escudero Alarcón, 
director de la Unidad de 
Protección Civil, quien hizo 
un llamado a la población 
para evitar el contacto con 
estos reptiles y denunciar su 
presencia al 911. 

Aunque hasta ahora  
no se han registrado ataques 
a ciudadanos, Escudero 
enfatiza la necesidad de 
extremar precauciones, 
ya que estos reptiles se 
han acercado a áreas 
residenciales. Destacó que 
la presencia de lagartos 
puede generar inquietud 
entre los habitantes, por lo 
que resulta crucial tomar 
medidas adecuadas.

El director de Protección 
Civil exhorta a la población 
a reportar cualquier 
avistamiento al 911, pues esta 
acción permite que personal 
especializado en manejo 
ambiental se encargue de 

solo. “Muchos podemos 
aportar nuestro granito de 
arena”, afirma, destacando 
la importancia de la 
colaboración comunitaria.

El nombre "Poza Rica 
Late Contigo" surgió de una 
lluvia de ideas con amigos. 
Zavala describe a Poza Rica 
como una ciudad viva, 
llena de energía gracias a 
sus médicos, trabajadores 
y empresarios. “Late en 
cada uno de los corazones 
de la gente que aquí vive”, 
dice, resaltando el esfuerzo 
colectivo que mantiene a la 
ciudad en movimiento.

Entre los programas 
que ofrece la fundación se 
encuentran iniciativas de 
asistencia social y actividades 
deportivas. Próximamente, 
se iniciará la renovación 
del parque Furberos, donde 
se realizarán trabajos 
de pintura y limpieza. 
“Muchos voluntarios 
estaremos apoyando a 
embellecer este icónico 
parque”, asegura Zavala. 
Además, se emprenderán 
actividades de reforestación, 
así como conferencias 
sobre el tema de valores en 
las familias. Se realizarán 
eventos deportivos, como 
la próxima carrera por el 
cáncer en coordinación con 

la agrupación Vida Plena 
Después del Cáncer, que 
dirige la señora Silvia Bustos 
de la Cruz. 

Arturo Zavala sueña 
con una Poza Rica donde 
todos los niños puedan 
alcanzar sus sueños. Aspira 
a que las familias vivan con 
tranquilidad y disfruten 
de mejores ingresos. 
"Cuando eso sea posible es 
porque hay condiciones y 
oportunidades", concluye, 
reflejando su compromiso 
con el bienestar de su 
comunidad.

capturar y reubicar a los 
lagartos, asegurando su 
resguardo y evitando riesgos 
para la integridad física de 
los ciudadanos. 

Escudero destaca que los 
lagartos, al igual que otros 

animales silvestres, buscan 
refugio en áreas más seguras 
durante las lluvias. Esto 
puede llevarlos a salir de su 
hábitat natural y aparecer 
en zonas urbanas. 

Además, el director 

subraya que es vital 
no intentar capturar o 
acercarse a los lagartos por 
cuenta propia, ya que esto 
puede resultar peligroso. 
En su lugar, se debe confiar 
en los expertos para 

manejar estas situaciones 
adecuadamente. La 
seguridad de la comunidad 
depende de seguir estas 
recomendaciones y actuar 
con responsabilidad ante los 
avistamientos.
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Inicia en la región de Poza Rica 
el Censo de Salud y Bienestar 

Grandes noticias 
para Poza Rica 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Nuestra Gobernadora 
Electa, la Ing. 
Rocío Nahle, ha 

confirmado una inversión 
histórica para Poza Rica. 
Estamos hablando de 
más de 3 mil millones de 
dólares que se destinarán 
a la construcción de un 
complejo de fertilizantes 
en las instalaciones de 
Pemex Escolin, con la 
participación de la empresa 
Mota Engil Latinoamérica.

Este proyecto no 
solo posiciona a nuestra 
ciudad como un punto 
clave para la producción 
de fertilizantes, sino que 
también generará entre 
3,000 y 5,000 empleos para 
nuestras familias.

Pueblo y Gobierno de 
Poza Rica, agradecemos 
su interés por impulsar 
el desarrollo de nuestro 
municipio y el Estado de 
Veracruz, haciendo posible 
este avance tan importante. 
Finalizó el Alcalde de Poza 
Rica, Fernando Remes 
Garza. 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

La coordinadora regional 
de los programas 
sociales del Bienestar, 

Idania Magaña, hizo un 
llamado a los beneficiarios 
de la pensión para adultos 
mayores y personas con 
discapacidad a participar en 
el Censo de Salud y Bienestar. 
Este censo implica encuestas 
que se realizarán casa por 
casa, donde un servidor 
de la nación aplicará un 
cuestionario sobre el estado 
de salud de los beneficiarios.

e INE durante la visita 
de los encuestadores, con 
el objetivo de recopilar 
información precisa sobre 
las condiciones de salud y 
necesidades de este grupo 
vulnerable, facilitando así 
la formulación de políticas 
públicas más efectivas.

El programa comenzó 
el pasado 8 de octubre y se 
extenderá hasta noviembre. 
Para cualquier consulta o 
información adicional, se 
ha habilitado el número 
7823182579, donde los 
beneficiarios pueden obtener 
asistencia.

Magaña destacó la 
importancia de recibir a 
los encuestadores, quienes 
estarán debidamente 
identificados con gafetes y 
uniformes, con la intención 
de evitar cualquier riesgo 
para los ciudadanos. 

Se espera que la 
participación sea total 
entre los beneficiarios de 
los programas sociales en la 
región, ya que esto permitirá 
obtener datos relevantes 
para mejorar la atención y 
los servicios ofrecidos.

Los beneficiarios 
deberán presentar su CURP 
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Se dialoga de cerca con los habitantes con el fin de conocer 
más de cerca sus necesidades 

Actividades extramuros del alcalde Leobardo Gómez

www.noreste.net 

Consolida Tihuatlán 
sus bases culturales

Trabajan por 
un enfoque de 

comunidad segura 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

Luego de establecer las 
bases para la cultura 
y las tradiciones al 

instituir la Danza de la Vaca 
ante la Organización de las 
Naciones Unidas, para la 
Educación, la Ciencia y la 
Cultura, (UNESCO), como 
patrimonio intangible del 
municipio, Además de estas 
acciones, el alcalde Leobardo 
Gómez González, a lo largo 
de estos días, ha presidido 
diversas actividades de 
carácter oficial como 
cambios de mando de la 19 
zona militar.

En propias expresiones 
del munícipe, ha destacado 
la importancia de la Danza 
de la Vaca, como el pasado 
4 de octubre al celebrar las 
fiestas patronales en honor 
a San Francisco de Asís, 
ahí, ante el enviado de la 
UNESCO, Carlos Portilla 
Reyes, los danzantes y la 
historia de su nacimiento 
fue recreada para tal fin, 
por lo que el trabajo de su 
gobierno no solo radica 
dentro de sus oficinas, sino 
más allá de estas, como las 
gestiones y la presencia ante 
importantes actos de índole 
oficial.

Manifestó que los avances 
por dicha denominación son 
enormes, siendo la gestión 
de esta administración 
que sentará las bases para 
que posteriormente dicha 
danza sea reconocida a nivel 
nacional y posiblemente 
mundial, por lo que 
continúan tocando puertas 
para que además de esta 
búsqueda se concrete.

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

Con el compromiso 
de fortalecer el 
compromiso de 

erradicar la violencia contra 
las mujeres, el Instituto 
Municipal de la Mujer en 
coordinación con el Centro 
Estatal de Prevención 
Social de la Violencia 
y la Delincuencia con 
Participación Ciudadana, 
(CEPREVIDE) vienen 
trabajando con integrantes 
de MUCPAZ por un enfoque 
de ciudad y comunidad 
segura. 

La regidora segunda 
comisionada en equidad 
de género, Mónica Claudio 
Casados dio a conocer 
que, con el apoyo de la 
Secretaría Ejecutiva del 
Sistema y Consejo Estatal de 
Seguridad Pública del Estado 
de Veracruz, (SESCESP), 
es como se han realizado 
reuniones de trabajo en las 
comunidades de Lázaro 
Cárdenas, kilómetro seis y 
el Palmar, cuya respuesta ha 
sido positiva. 

Para esto se atiende el 
compromiso del gobierno 
del estado que encabeza 
Cuitláhuac García Jiménez 
y el municipal que preside 
Leobardo Gómez González, 
quienes coinciden en lograr 
la creación de una sociedad 
más segura e igualitaria. 

Jueves 10.10.2024

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

A través de la Instancia de la Mujer se viene inculcado a los jóvenes 
adolescentes los valores y obligaciones mediante pláticas en 
diversos planteles educativos del municipio, destacó la regidora 

Gómez González, afirmó 
que ante todo las relaciones 
son parte fundamental 
para dar a conocer la 
presencia de Tihuatlán en 
todos los ámbitos, de ahí 
que ha estado presente en 
diversas actividades, como 
la reciente visita de la 
Gobernadora electa Rocío 
Nahle, a su paso por zona 
norte del Totonacapan y 
Poza Rica; “siempre es un 
honor poder coincidir y 
refrendar nuestro apoyo 
para seguir trabajando en 

armonía… Estoy seguro que 
vamos a tener un gobierno 
de territorio y cercano al 
pueblo”, expuso.

Aseguró que la 
contundencia de un 
municipio se ve reflejada en 
la respuesta y respaldo de los 
gobiernos federal y estatal, 
de ahí que la presencia de 
Tihuatlán ha sido constante 
en el recibimiento de sus 
gobernantes y el envío 
de apoyos para miles de 
familias tihuatecas.

En otro orden de ideas, 

en su carácter de autoridad 
municipal, ha sido parte de 
recientes acontecimientos 
denoto del municipio de 
Tuxpan, donde Leobardo 
Gómez González, presidió 
la ceremonia de toma 

de protesta y posesión 
del mando y protesta 
de bandera del General 
de Brigada D.E.M. Jorge 
Antonio Maldonado 
Guevara, quien es nuevo 
comandante de la 19° Zona 

militar, acompañando al 
gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez, acto en 
el que se confirma que las 
actividades extramuros son 
también relevantes para el 
municipio.

“La no violencia contra 
las niñas y mujeres, sobre 
todo de zonas rurales es 
un verdadero propósito 
de disminuirlas a través 
de este tipo de reuniones, 
donde el trabajo de las 
integrantes de MUCPAZ 
ha sido muy valioso, ya que 
se viene avanzando en la 

concientización”, aseguro.
Concluyó que, el apoyo 

del Instituto Municipal 
de la Mujer también es de 
reconocimiento, ya que 
se coordinan con agentes 
y subagentes municipales 
para llevar a cabo las pláticas 
y reuniones, las cuales son 
totalmente factibles.



www.noreste.net 
Jueves 10.10.2024

Tihuatlán 5 a
Con la entrega de apoyos de despensas

Trasciende apoyo de Paty Ortiz hacia familias de zona de riesgo

DIF Municipal respalda 
afectados por lluvias

Organizan 
operativo para el 

día de muertos
ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Responsables del área de 
Policía y Prevención 
del Delito, manifiestan 

que, este 2024 en Tihuatlán 
se organiza un operativo 
de vigilancia en el marco 
de la celebración del “Día 
de Muertos”, por lo que 22 
elementos con el apoyo de 
la policía estatal estarán al 
pendiente de las actividades 
previstas del 30 de octubre al 
4 de noviembre.

Primeramente, estarán 
al pendiente en la zona de 
comercios por la compra 
de productos alusivos a 
la temporada, también 
en el concurso de altares 
que se desarrollara en el 
parque Benito Juárez y 
en donde se congregan 
alumnos, maestros y grupos 
diversos para preservar esta 
importante tradición.

También el 31 de 
octubre se tiene previsto el 
recorrido de Xantolo, desde 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

En la búsqueda por 
priorizar y satisfacer 
las necesidades de 

los sectores vulnerables de 
Tihuatlán y sus comunidades, 
el DIF Municipal entrego 
apoyos de despensas a 
familias afectadas por las 
pasadas lluvias, mismas que 
viven a orillas de arroyos.

La titular de este 
organismo asistencial, 
Patricia Ortiz de Gómez, 
puntualizó que, tras estos 
hechos, este organismo 
de asistencia acudió a las 
comunidades de; Nuevo 
Progreso, Cerro de Buena 
Vista y Buena Vista, con 
respuesta a estas familias 
con apoyos de despensas, 
así como de complementos 
alimenticios con la que 
podrán satisfacer sus 
necesidades básicas.

Ante el llamado, con el 
personal del DIF, acudimos 
a otorgar el apoyo a estas 
personas, como institución 
de asistencia, estamos 
comprometidos con las 
familias de este municipio, 
a quienes dimos respuesta 
inmediata luego de la 
situación que enfrentaron.

Indicó que, gracias a que 
la respuesta del gobierno 
del estado, así como del DIF 
de Veracruz, es posible que 

varias familias tihuatecas 
tengan acceso a programas 
de apoyo, ante la transición 
del nuevo gobierno, espera 
que varias de las gestiones 
realizadas con anterioridad 
ante distintas dependencias 
arrojen buenos resultados 
que favorecerán a la 
población.

Finalmente, Paty 
Ortiz manifestó que estos 
recorridos se continuarán 
realizando por las 84 
comunidades, donde se 
priorizan las necesidades 
de madres solteras, adultos 
mayores, menores y 
familias en situación de 
vulnerabilidad, de ahí el 
esfuerzo de sacar adelante a 
este sector.

el bulevar Bicentenario 
hasta la explanada del 
Palacio Municipal, donde 
la población debe estar 
tranquila que habrá 
seguridad, al igual en el 
sector Guayabal, ya que 
también se tiene previsto un 
evento de “Día de Muertos”.

“El compromiso de la 
corporación es mantener 
la tranquilidad y seguridad 
en cabecera municipal, 
zona conurbada y las 84 
comunidades, para lo cual 
el trabajo es permanente, 

siempre coordinados 
con otras corporaciones 
policiacas como Guardia 
Nacional, Ejército Mexicano 
y Policía Estatal”, aseguran. 

Concluyen que, sin  
duda en este tipo de  
eventos se espera un 
saldo blanco y clima de 
tranquilidad, sobre todo por 
el arraigo de la tradición 
del día de muertos, donde 
autoridades municipales y las 
familias las conservan cada 
quien con sus respectivas 
actividades.
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Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Ultraderecha 
invade Veracruz

Nombramiento 
de funcionarios

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Jueves 10.10.2024

Alma grande

Bitácora política

Pozos Castro a la Subsecretaría de Gobierno
No ratificarán a funcionarios y directores de la SEV

Sergio Hernández a la presidencia del Congreso federal

En la medida de que se va 
acercando la fecha para 
su toma de posesión 

como gobernadora del estado 
de Veracruz, Rocío Nahle va 
configurando su equipo de 
colaboradores con los que 
habrá de trabajar durante su 
administración los próximos 
seis años.

Por lo pronto, este fin 
de semana, en Poza Rica 
como parte de su gira 
de agradecimiento a la 
ciudadanía veracruzana, 
que acudió a votar por ella 
en la pasada elección del 
2 de junio, Rocío Nahle 
anunció una primicia sobre 
la integración de su gabinete.

Informó que como parte 
del gran trabajo que se hará 
durante su administración 
en materia de Política Interna 
encabezarán ese equipo, 
el aún alcalde de la capital 
del estado, Ricardo Ahued 
Bardahuil como Secretario 
de Gobierno; quien estará 
acompañado por el también 
presidente municipal de 
Tuxpan, José Manuel Pozos 
Castro quien despachará en 
la subsecretaría de Gobierno.

En la “Gira de 
Agradecimiento” que hizo 
en este municipio, destacó 
el gran trabajo hecho a 
favor de la transformación 
por Pozos Castro, primero 
como diputado local en el 
Congreso donde presidio 
la Junta de Coordinación 
Política y posteriormente 
como alcalde de Tuxpan, 
cargo del que solicitará 
licencia una vez que inicie el 
sexenio entrante.

“Aquí está nuestro alcalde 
de Tuxpan, José Manuel 
Pozos, les voy a dar una 
primicia ya que estoy aquí 
en la zona norte, el alcalde le 
pedimos que nos ayude a ser 
subsecretario de Gobierno 
junto con Ahued, deja 
Tuxpan y se va al Gobierno”, 
anunció.

En su discurso en 
Poza Rica la gobernadora 
Rocío Nahle destacó que 
el relevo en la presidencia 
de la República, de Andrés 
Manuel López Obrador 
a Claudia Sheinbaum 
Pardo, fue un relevo terso y 
armonioso, lo cual se repetirá 
en Veracruz donde la 
coordinación y continuidad 
están garantizados.

En Veracruz, subrayó, 

La infiltración política 
dentro de los gobiernos 
de Morena se encamina 

a tomar por asalto regiones 
completas en el estado de 
Veracruz. Ejemplo de ello es 
lo que sucede en la Huasteca 
Norte donde una camarilla 
de funcionarios públicos 
y políticos, disfrazados 
de morenistas, sirven de 
puente para la entrada de 
la ultraderecha en México, 
situación que puede iniciar el 
descarrilamiento del segundo 
piso de la 4T.

En Naranjos, Amatlán, 
Veracruz empezó a operar, 
un grupo cuyas acciones 
de desestabilización no se 
limitaron a este municipio 
de 136 kilómetros cuadrados, 
sino que permea en otros, 
dentro del mismo distrito 
electoral.

El jefe de la banda es nada 
menos que José Luis Banda 
Cruz, quien empezó a militar 
en PRI, partido por el que 
compitió por la presidencia 
municipal pero perdió; luego 
probó suerte en el Partido 
Verde y volvió a perder, hasta 

al igual que a nivel federal, 
la entrega-recepción y la 
transición será con paz y 
diálogo permanente con 
el mandatario saliente, 
Cuitláhuac García Jiménez.

“Hoy Veracruz tiene 
estabilidad política, somos el 
estado con mayor estabilidad 
política, una transición en 
paz, de diálogo, de revisión, 
con dos compañeros, 
tanto Cuitláhuac como 
una servidora que hemos 
caminado, vamos bien”.

También se comentó que 
de Poza Rica es originaria 
la próxima secretaria de 
Sedema, Luz Mariela Zaleta 
Mendoza y Raquel Bonilla, 
senadora suplente de la 
siguiente titular de la SEV, 
Claudia Tello Espinosa. 
Precisamente sobre el tema 
de los nombramientos de 

funcionarios en la SEV, 
la senadora Claudia Tello 
Espinosa declaró este fin 
de semana que no habrá 
ratificación de funcionarios 
de primer nivel en esa 
dependencia.

La senadora Claudia Tello 
Espinoza, próxima secretaria 
de Educación de Veracruz 
(SEV) de manera categórica 
dejó entrever que no habrá 
ratificación de funcionarios 
de primer nivel en esa 
dependencia del gobierno 
estatal, pues no está dentro 
de sus facultades nombrarlas.

“No me toca a mí, será 
decisión de la próxima 
gobernadora Rocío Nahle 
García”, respondió ante 
el cuestionamiento de la 
ratificación de subsecretarios 
y directores de áreas y de los 
diferentes niveles educativos 

de la dependencia estatal.
Otro nombramiento 

de un destacado político 
veracruzano -de Minatitlán- 
el diputado Sergio Gutiérrez 
Luna se dio en la presidencia 
del Congreso Federal, luego 
del lamentable fallecimiento 
de la presidenta Efigenia 
Martínez.

El nombramiento del 
diputado Sergio Gutiérrez 
Luna como presidente de 
la Cámara en sustitución  
de la diputada Efigenia 
Martínez es un reflejo de la 
dinámica política actual en 
el país. Gutiérrez, quien ha 
sido una figura destacada  
en su partido, - hay que 
recordar que incluso fue 
aspirante a la candidatura 
a la gubernatura por 
MORENA y ha sido también 
representante de ese partido 

ante el INE- seguramente 
traerá consigo una nueva 
visión y enfoque a la 
presidencia de la Cámara. 
Su experiencia y trayectoria 
pueden ser cruciales para 
abordar los retos legislativos 
que se avecinan con las 
discusiones de las reformas 
constitucionales.

Es importante que 
el nuevo presidente 
mantenga el diálogo y la 
colaboración con todos los 
grupos parlamentarios para 
asegurar un trabajo efectivo 
y representativo en beneficio 
de la ciudadanía.

Este cambio de liderazgo 
puede ser una oportunidad 
para fortalecer el proceso 
legislativo y abordar las 
prioridades nacionales con 
renovada energía y enfoque.

¿Cuáles serán los 
principales retos que 
enfrentará Gutiérrez Luna 
en su nuevo cargo?

El diputado Sergio 
Gutiérrez Luna enfrentará 
varios retos significativos 
en su nuevo cargo como 
presidente de la Cámara. 
Algunos de los principales 
son:

Diálogo y Colaboración 
Interpartidaria: Fomentar 
un ambiente de cooperación 
entre los distintos grupos 
parlamentarios será crucial, 
especialmente en un 
contexto político polarizado.

Gestión de la Agenda 
Legislativa: Tendrá que 
priorizar y gestionar una 

agenda legislativa compleja, 
que incluya temas como 
seguridad, economía 
y derechos humanos, 
asegurando que se aborden 
de manera efectiva.

Transparencia y 
Rendición de Cuentas: 
Promover la transparencia 
en los procesos legislativos y 
garantizar que se mantenga 
la rendición de cuentas será 
fundamental para fortalecer 
la confianza pública.

Respuesta a Crisis 
Sociales y Económicas: 
Deberá estar preparado para 
responder a las necesidades 
emergentes de la ciudadanía, 
especialmente en situaciones 
de crisis económica o social.

Innovación y 
Modernización: Impulsar 
reformas que modernicen 
el funcionamiento de la 
Cámara, incluyendo el uso 
de tecnología para mejorar la 
eficiencia y accesibilidad.

Fortalecimiento de la 
Democracia: Proteger y 
promover los principios 
democráticos dentro 
del proceso legislativo, 
asegurando que se respeten 
los derechos de todos los 
legisladores y la ciudadanía.

Estos retos requerirán 
demostrar una vez más sus 
habilidades de liderazgo, 
negociación y una visión 
clara para navegar por el 
complejo panorama político 
del país.

Esta es opinión personal 
del columnista

que en Morena pudo alcanzar, 
por la ola obradorista, el lugar 
esperado para lograr sus 
objetivos.

La edificación de su 
universidad en Naranjos, se 
ubica en la avenida principal 
de la ciudad, con cientos de 
metros cuadrados de lujo 
construidos se destaca como 
una de las más costosas de la 
ciudad, construida con dinero 
cuyo origen es desconocido 
porque de pronto apareció 
de un largo viaje por Estados 
Unidos y llegó a erigir planteles, 
ya que en total cuenta con dos 
más además, del mencionado 
uno en Tampico y otro en 
Altamira, Tamaulipas.

Así, este clan de José Luis 
Banda Cruz se extiende a todo 
el distrito electoral No. 01, 
con cabecera en Pánuco, que 
abarca, además de Naranjos, 
Chinampa de Gorostiza, 
Ozuluama, Pánuco, Pueblo 
Viejo, Tamalín, Tancoco, 
Tantima, Tempoal, Tampico 
Alto y El Higo.

Se trata de una zona 

de influencia del alcalde 
de Naranjos, donde suma 
esbirros, como es el caso de 
la supuesta doctora Reyna 
Enith Domínguez Wong, 
es presidenta municipal de 
Pueblo Viejo, cuya ignorancia 
raya en el analfabetismo.

Reyna Enith concursó y 
ganó la presidencia municipal 
de Pueblo Viejo, hundiendo 
al municipio en la peor crisis 
de su historia. Se hizo famosa 
porque en sus casas robaba 
la energía eléctrica de los 
postes para no pagar y a pesar 
de tener fama de ahorrativa 
a su favor, le fue otorgada el 
Representación del Gobierno 
del Estado de Veracruz en la 
Ciudad de México, todavía en 
funciones, cargo que el dieron 
como premio de consolación 
luego de perder la elección 
para una diputación federal 
por el Distrito 01.

Ese encargo fue sólo 
honorario ya que pasó sin pena 
ni gloria. Nunca hizo nada por 
Veracruz sólo cobraba por ir a 
su oficina a ver telenovelas por 

internet acompañada de una 
serie de aviadores sin oficio ni 
beneficio.

Banda Cruz, en un 
municipio que considera 
de su propiedad, ejerce 
presupuestos millonarios en 
obras de relumbrón, aunque 
de mala calidad. En su página 
de Transparencia se oculta 
información y se constata, de 
manera evidente, que las obras 
las realizan las empresas de un 
solo propietario.

Recientemente el 
nombre de José Luis Banda 
ha retumbado en todo el 
país al arrebatar, junto con el 
futuro titular de CAEV, Luis 
Fernando Cervantes.

Quien fuera presidente 
municipal de Pueblo Viejo dos 
veces, la primera vez de 2011 
al 2013, por la alianza PAN-
Panal, luego de 2017 a 2021, 
por el PES. ahora su esposa 
es la alcaldesa Valeria Nieto 
Reynoso.

Así Fernando Cervantes 
Cruz fue manipulado 
para contribuir al robo del 

proyecto que presentan 
ambos como propio, a pesar 
de haber sido elaborado hace 
años cuidadosamente por el 
ingeniero Alberto Celestinos 
Isaacs, cuya muerte fue 
anunciada por la propia Rocío 
Nahle. El Ing. Celestinos fue 
amigo y compañero de la 
gobernadora electa trabajaron 
juntos para que el sector 
energético llegara a ser lo que 
es hoy.

Luis Fernando Cervantes 
todavía no entra en funciones 
y ya traicionó a la próxima 
gobernadora al decir que es 
enviado de ella para echar 
a andar el reservorio de 
Naranjos como si fuera obra 
de Banda, y él, a pesar de 
que el proyecto lo conoce 
perfectamente la gobernadora 
desde hace años y que tiene el 
mérito de beneficiar a toda la 
población de la entidad.

Ahora dicho proyecto 
ideado por el ingeniero 
Celestinos Isaacs, es defendido 
por el Dr. Eloy Jesús Méndez 
Sánchez, Director General del 
Instituto Tecnológico Superior 
de Naranjos y el Arq. Germán 
Sosa Mar, quieren alejarlo 
de las garras del cacique de 
la región que disfrazado de 
defensor del pueblo arrebata la 
autoría de un proyecto y quiere 
quedarse con la concesión de 
esta obra.

Este proyecto tiene como 
objetivo dotar de agua desde el 
norte, a la altura de Naranjos 
y termina en el sur, en límites 
con Tabasco.

Los delitos de José Luis 
Banda y sus secuaces amenazan 
con convertir la región de la 
Huasteca Norte de Veracruz 
en una zona de funcionarios 
públicos deshonestos que 
terminarán dañando al 
partido, a la gobernadora, a la 
Presidenta y al país.

La tendencia ideológica de 
Banda y de fanáticos religiosos 
como la Dra. Domínguez 
Wong, crea puentes para 
grupos de ultraderecha dentro 
y fuera del país como podría 
ser el intervencionista partido 
español VOX.

La participación de Banda 
Cruz en acciones como la 
estrecha relación personal 
con la Concanaco y la 
evangelización de las Familias 
de la Diócesis de Tuxpan, por 
las cuales fue reconocido con 
honores por el Movimiento 
Familiar Católico Cristiano, 
lo ubica precisamente en ese 
lado de las corrientes políticas 
conservadoras que se han 
unido para derrocar a la 4T 
con quienes quieren recuperar 
sus privilegios.

PEGA Y CORRE.- 
Indignante la opinión de un 
emecista llamado Gibrán 
Ramírez, quien calificó 
la actuación de Ifigenia 
Martínez, en la entrega de la 
banda presidencial como una 
presencia de “escenografía”, 
motivo por el cual debieran 
sancionar a este extraño 
personaje…

Esta es opinión personal 
del columnista
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¡No les voy a fallar!

Compromete Rocío Nahle en foro del IMIQ 

Siguen cancelando eventos de cine en 
Xalapa tras asesinato de iluminador 

Vamos a impulsar el 
sureste y apoyarnos con la 
Transformación Industrial 

Los grandes proyectos como la refinería de Dos Bocas, generan empleo y proveeduría, apuntó. 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

La industria del sureste 
de Veracruz volverá 
a renacer con el 

segundo piso de la Cuarta 
Transformación, aseguró 
la gobernadora electa de 
Veracruz, Rocío Nahle García. 

Como invitada especial 
a la inauguración del XIX 
Foro Regional de Ingeniería 
Química ‘La industria sin 
escala. Retos de la industria 
ante los nuevos cambios’, que 
inició este día y concluirá 
el próximo 11 de octubre, 
Nahle García ofreció una 
ponencia magistral sobre la 
experiencia en la construcción 
y desarrollo de la refinería 
Olmeca, construida en 
Paraíso, Tabasco, donde narró 
los retos y pormenores de lo 
que significó construir una de 
las cuatro obras emblemáticas 
del sexenio del expresidente 
Andrés Manuel López 
Obrador. 

Como Ingeniera Química, 
refirió a sus colegas presentes, 
el importante papel que juegan 
como expertos en los procesos 
industriales que diariamente 
se realizan en el Sistema 
Nacional de Refinación al 
tiempo que reconoció el valor 
de la mano de obra mexicana 
con la que se construyó la 

séptima refinería de México. 
“Vamos a trabajar en el 

renacer, de mi parte van a tener 
todo el apoyo, voy a trabajar 
muy fuerte acá en el sur, en 
todo el estado, pero en el sur 
vamos a tener las condiciones 
desde el segundo día porque 
el primer día voy a estar en 
Xalapa, desde el segundo 
día de mi mandato vamos a 
tener acciones puntuales acá 
en la zona para acelerar la 

transformación de la cual yo 
provengo, la transformación 
de la cual yo creo y para 
ello necesitamos a todos los 
expertos”, afirmó. 

Recordó que antaño, el 
sureste de Veracruz contaba 
con los mejores expertos y en 
su administración trabajará 
y dará las oportunidades 
y facilidades para que esta 
región nuevamente vuelva 
a florecer como nicho de 

talentos y cerebros de la 
industria nacional. 

“Nosotros tenemos que 
acelerar el paso y nosotros, 
la ingeniería química, el 
IMIQ, pues juega un papel 
muy importante, muy 
importante, que bueno que 
todavía seguimos en nuestros 
tecnológicos, en nuestras 
escuelas generando el relevo 
generacional prácticamente 
porque nuestros chicos, 

queremos que se preparen, 
que tengan oportunidades, 
que tengan trabajo pero hay 
que generarlas y si en otros 
lugares, en otros estados se ha 
podido hacer pues ¿aquí por 
qué no?”, subrayó.

Es vital, explicó, trabajar 
de manera coordinada la 
iniciativa privada y la función 
pública para dotar a la región 
de todos los requisitos que 
los inversionistas exigen para 
traer su capital a esta zona del 
país.

Ahora, con apoyo de 
la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo, destacó, 
Veracruz tendrá mejores 
oportunidades. 

“Estar aquí con ustedes 
y tener la visión de cómo 

vamos a empujar todos, con 
disciplina, con ganas, de mi 
parte todo el apoyo, yo en 
ese sentido soy un poquito 
estricta, tienen que hacerse las 
cosas bien, tienen que hacerse 
y las podemos hacer. Gente 
capacitada, empresas expertas, 
con el ojo de supervisión 
porque la corrupción nos 
cuesta mucho dinero y además 
nos cuesta mucho impacto 
social y genera muchísimas 
cosas la corrupción desde la 
inseguridad, si todos como 
sociedad, como gremio, como 
asociación, nos concentramos 
en esto yo les aseguro que 
vamos a volver a ser la mejor 
región en Ingeniería Química 
y digo vamos a volver a ser 
porque ya fuimos”, subrayó.
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

El reciente asesinato 
del iluminador de 
cine, Víctor Muro 

ocurrido en Xalapa 
continúa provocando la 
cancelación de eventos 
cinematográficos en esta 
capital veracruzana. 

Este miércoles el 
Festival Itinerante de Cine 
Comunitario de la Tierra 
(FICCTerra) pospuso 
un conversatorio, como 
solidaridad al gremio 
cinematográfico.

“Debido a los lamentables 
acontecimientos recientes 
en Xalapa vinculados al 
asesinato del cineasta 
Víctor Muro en un acto 
de respeto y solidaridad 
con él, su familia y el 
gremio hemos decidido 
posponer el conversatorio 
programado para hoy”. 

El Departamento de 
Cinematografía Cine Club 
Aula Clavijero pospuso el 
ciclo 

"La mirada obscura", 
programado para iniciar 
este 9 de octubre

"Los recientes 
acontecimientos de 
barbarie, que han 
sumergido al gremio 
cinematográfico xalapeño 
en una honda tristeza, nos 

llevan a plantear un breve 
paréntesis a manera de 
duelo, respeto y reflexión". 

Bajo el hashtag 

#JUSTICIA PORV ICTOR 
llamaron al Gobierno del 
Estado a esclarecer los 
hechos de forma rápida y 

eficiente y reafirmaron 
su compromiso con la 
comunidad, el cine y las 
luchas sociales.
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Hospitales de  
Nautla y Orizaba serán 

inaugurados este mes: CGJ

SSP se suma a colecta de 
víveres del DIF Estatal para 

familias afectadas en Guerrero

AGENCIAS       
Xalapa, Veracruz 

Antes de concluir su 
administración, el 
gobernador Cuitláhuac 

García Jiménez dejará 
funcionando los hospitales 
comprometidos en la 
estrategia de rescate al sector 
salud; en próximos días será 
inaugurado el edificio de 
Nautla, el cual presenta un 
avance del 89% en obra y 
100 en equipamiento, y cuya 
inversión alcanzó los 160 
millones de pesos.

“Son cuatro centros de 
nueva creación porque los 
levantamos desde cero o 
de ruinas y uno más, el de 
Cancerología, en Xalapa, que 
corresponde a uno casi nuevo. 
Los vamos a inaugurar todos, 
con equipo, con personal 
contratado y basificado gracias 
al IMSS-Binestar”, manifestó.

El Hospital de Salud 
Mental en Orizaba reporta 
un 100% y su equipamiento 
al 67%, espera inaugurarse 
en menos de 15 días; en 
cuanto que el de Naranjos 

está completo en obra, 
equipamiento e insumos, 
faltando sólo un porcentaje 
de muebles. Al día de hoy 
está abierta la convocatoria 
para completar la plantilla 
de médicos especialistas y 
garantizar la atención 24 
horas de lunes a domingo.

La obra del Centro Estatal 
de Cancerología está al 94% 
con su sala de atención y 
un acelerador lineal ya en 
servicio; todo el equipo ha 
sido comprado en su totalidad, 
sin embargo, requiere más 
tiempo debido a las pruebas 
necesarias y la capacitación 
de los médicos. Por su 
complejidad, quedará listo 
para finales de noviembre.

Cabe recordar que el 
Hospital Regional de Perote 
entró en funcionamiento 
en julio de 2022, brindando 
servicios de calidad a familias 
de 13 municipios de la región, 
con 30 camas y 22 no censables, 
quirófanos, consulta externa 
y cinco especialidades, 
área de urgencias, cuarto 
de choque, equipo de 
Rayos X, instrumental 

médico de reanimación y 
medicamentos.

Estas entregas mejorarán 

la vida de miles de 
veracruzanos que contarán 
con una red hospitalaria 

moderna y de calidad para 
atender sus necesidades; “son 
un reflejo del compromiso 

que adquirimos con el 
derecho a la salud para todos”, 
destacó García Jiménez.

AGENCIA       
Veracruz, Veracruz  

A través de sus redes sociales, la 
Secretaría de Seguridad Pública 
en el Estado informa que dando 

seguimiento a la encomienda del 
gobernador Cuitláhuac García Jiménez 
de ayudar a la sociedad en todo momento, 
la SSP se sumó a la colecta de víveres para 
las familias afectadas en Guerrero por el 
Huracán John.

«Elementos de la Policía Estatal 
realizaron entrega de enseres de primera 
necesidad, en las instalaciones del DIF 
estatal, los cuales fueron recolectados 
por cada una de las áreas y direcciones 
que conforman la SSP, mismos que serán 
entregados a la población afectada en el 
Estado de Guerrero.

En la Cuarta Transformación 
refrendamos nuestro compromiso con el 
bienestar de la población», así informó la 
SSP a través de su cuenta en la red social, 
Facebook.
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Integrantes ya trabajan en ello 

Canirac establecerá una  
delegación oficial en Tuxpan

Invitan al primer Festival de  
Emprendimiento Inclusivo en Veracruz

Ejidatarios lotifican 
predios en Tihuatlán 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz  

En varias comunidades 
en donde existen 
cientos de hectáreas 

para la siembra y el 
ganado, hoy en día vienen 
cambiando de rubro con la 
venta de predios por parte 
de los mismos ejidatarios, 
quienes solicitan el permiso 
de la asamblea en la zona 
rural, esto para una posterior 
venta.

Tan solo en Buena Vista, 
la Isla, Nuevo Progreso, 
entre otros, autoridades 
auxiliares coinciden que 
este mecanismo se viene 
aplicando en la comunidad 
en donde varios particulares 
están lotificando parte de 
sus terrenos, de los cuales 
quienes los compran 
tienen la certeza legal para 
adquirirlos.

La compra se realiza 
por acuerdo de asamblea 
ejidal y posteriormente por 
los trámites que realiza el 
propietario ante instancias 
como la Procuraduría 
Agraria, aunque son 
trámites tardado, muchos 
así lo desean ante la 
inoperatividad de sus tierras.

AGENCIAS  
Tuxpan Veracruz 

Los integrantes de la 
Cámara Nacional 
de la Industria 

Restaurantera y Alimentos 
Condimentados (Canirac) 
mantienen su esfuerzo por 
establecer una delegación 
oficial en Tuxpan, con 
el objetivo de fortalecer 
el sector restaurantero y 
gastronómico de la región.

Salvador Cruz Bautista, 
responsable de la Canirac 
Tuxpan, señaló que, desde 
hace varios meses, los 
representantes locales han 
llevado a cabo diversas 
reuniones y gestiones 
buscando el apoyo necesario 

Son muchos los que lo hacen entregando documentación en regla

Jueves 10 
Octubre.2024
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AGENCIAS  
Veracruz, Veracruz  

Más de 30 
niñas, niños 
y jóvenes con 

alguna discapacidad 
participarán en la 
primera expo Festival 
de Emprendimiento 
Inclusivo que se llevará a 
cabo el 19 y 20 de octubre 
en el municipio de 
Veracruz.  

Este espacio está 
creado para que 
infantes con trastornos 
del espectro autista, 
síndrome de Down, 
parálisis cerebral y 

discapacidad visual 
puedan ganar su propio 
recurso económico, 
señaló Chanito Castillo 
Zárate, organizador el 
del evento y director de 
la Orquesta Inclusiva de 
Veracruz.  

En esta expo la 
población podrá adquirir 
artesanías, pinturas, libros 
y postres, además de 
disfrutar de una amplia 
cartelera artísticas.  

Festival de 
E m p r e n d i m i e n t o 
Inclusivo se realizará 
en el Centro Cultural 
Atarazanas, su entrada 
será gratuita.  

para la creación de esta 
delegación.

Mencionó que, los 
integrantes de la Canirac 
se muestran optimistas 
sobre la posibilidad de 
lograr este objetivo, lo 
que podría resultar en un 
impulso significativo para 
la economía local y en la 
promoción de la rica oferta 
gastronómica de Tuxpan.

Finalmente, Cruz 
Bautista afirmó que 
están invitando a más 
restauranteros de los 
municipios vecinos como 
Tamiahua, Cerro Azul, 
Naranjos y Cazones para 
fortalecer la agrupación 
y lograr la delegación en 
Tuxpan.

Destacan que, esta 
práctica de venta muchos 
las realizan ante la falta 
de recursos y otros por 
la inquietud de muchas 
familias en lograr algún 
espacio para construir 
una vivienda digna y vivir 
cómodamente

Por otro lado, Guzmán 
Moran señaló que, en Buena 

Vista se realizó la donación 
de un terreno, el cual 
sirvió para construir una 
telesecundaria de nueva 
creación, misma que es útil 
debido que alumnos de 
este nivel estudiaban en el 
auditorio municipal de la 
comunidad y ahora cuenta 
con un plantel educativo 
cómodo y digno.

Concluyó como este 
caso se han dado en varias 
comunidades de Tihuatlán, 
mismas en donde hoy en 
día las hectáreas no tan solo 
son para el cultivo y ganado, 
si no para la edificación 
de compañías, lotificación 
para diversos particulares, 
proceso en donde se pone al 
tanto a la asamblea ejidal. 
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La piel del  
cocodrilo

Las ranas y el 
balde de leche

Cuenta la leyenda 
africana que, antes de 
que el hombre habitara 

la Tierra, el cocodrilo tenía 
una piel suave, lisa y dorada 
que resplandecía con los 
rayos del sol y a la luz de la 
luna.

El cocodrilo se pasaba 
todo el día sumergido en las 
aguas fangosas protegiendo 
su piel del sol y solo salía de 
noche. Los otros animales 
del pantano comenzaron 
a notar la belleza de la piel 
del cocodrilo y llegaban en 
manada para admirarlo.

El cocodrilo se sintió 
muy orgulloso de su piel 
y comenzó a salir durante 
el día para deleitarse con 
la admiración de los otros 
animales. Cada día, pasaba 
más y más tiempo fuera de las 
aguas fangosas, exponiendo 

Érase una vez dos ranitas 
hermanas que vivían en 
un lago cerca de una granja 

lechera. Una mañana soleada, 
las dos ranitas jugaban y cazaban 
moscas en el lago. Pero después de 
un rato se aburrieron y saltaron 
con emoción hacia una granja 
lechera donde nunca antes habían 
estado. ¡Era el día perfecto para 
explorar!

Al llegar, encontraron un balde 
lleno hasta la mitad con leche 
y como ranitas que se respeten, 
saltaron para nadar en él.

Pronto se dieron cuenta de que 
el líquido blanco en el que estaban 
nadando era muy delicioso y se 
llenaron el estómago con leche 
fresca y cremosa. Al cabo de unas 
horas, decidieron que era tiempo 
de saltar del balde y regresar al lago, 
pero las paredes del balde eran 
demasiado resbaladizas y el borde 
quedaba demasiado alto. ¡Estaban 
atrapadas!

Las dos ranitas nadaron y 
patalearon, luchando por salir. 
Hasta que finalmente la ranita 
mayor dijo:

—Esto es inútil, nunca 
saldremos de aquí, no puedo nadar 
más, así que voy a dejar de patalear.

La ranita mayor cerró los ojos 
y se quedó flotando en el líquido 
blanco. Pero la ranita menor no 
quería darse por vencida, así que 
siguió luchando para salir del 
balde:

—Puede que nunca salgamos 
de aquí, pero seguiré nadando y 
pataleando hasta que no me queden 
fuerzas —dijo con convicción.

La ranita menor tenía la 
esperanza de encontrar una 
salida si se esforzaba lo suficiente. 
Finalmente, la ranita menor se 
agotó por completo y tuvo que dejar 
de nadar; no le quedaban fuerzas 
para continuar. No obstante, 
cuando estaba a punto de darse por 
vencida, no se hundió. La ranita 
había nadado y pataleado tanto 
que había convertido la leche en 
un enorme trozo de mantequilla 
desde el cual era muy fácil saltar.

—Abre los ojos hermanita —le 
dijo a la ranita mayor— ¡Es hora de 
regresar a casa!

—¡Gracias hermanita! —
exclamó feliz la ranita mayor— Si 
no es por tu perseverancia nunca 
hubiéramos salido de este lugar.

Las dos ranitas regresaron al 
lago muy agradecidas de haber 
sobrevivido.

su piel a los abrasadores rayos 
del sol africano.

—Soy muy hermoso, ¿no 
les parece? —les preguntaba 
a sus admiradores.

—¡Claro que sí! 
—respondían todos 
deslumbrados.

Pronto, los animales 
se cansaron de la actitud 
presumida del cocodrilo y 
dejaron de visitarlo.

El cocodrilo, con la 
esperanza de recuperar la 
atención perdida, pasó todo 
el día, todos los días, bajo 
el sol. Su piel se tornó gris, 
abultada y escamosa.

El cocodrilo nunca se 
recuperó de la vergüenza e 
incluso hoy desaparecerá de 
la vista ante la presencia de 
otros, dejando solo sus ojos 
y sus fosas nasales sobre la 
superficie del agua.
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REDACCIÓN NORESTE    
Boca del Río, Veracruz   

La gobernadora electa 
de Veracruz, Rocío 
Nahle García, sostuvo 

una reunión con la bancada 
electa de Morena quienes 
integrarán la LXVII 
Legislatura Local.

Informaron a la ejecutiva 
electa que, por consenso, 
determinaron que el 
presidente de la Junta de 
Coordinación Política 
(Jucopo) será el diputado 
local por el distrito de 
Cosoleacaque, Esteban 
Bautista Hernández.

Tras la ratificación de los 
legisladores plurinominales 
por parte de la autoridad 
electoral, la ejecutiva próxima 
a entrar en funciones convocó 
a los diputados locales 
electos a cerrar filas para las 
iniciativas que vienen en el 
periodo legislativo que está 
por comenzar. 

De esta forma, asistieron 
al llamado de la líder 
política emanada de 
Movimiento Regeneración 
Nacional, los diputados en 
pleno representando a sus 
respectivos distritos.

1 Pánuco.- Lucía Begoña 
Canales Barturen

2 Tantoyuca.- Roberto 
Francisco San Román

3 Tuxpan.- Daniel 
Cortina Martínez

4 Álamo.- Imelda Garrido 

Esteban Bautista Hernández será el líder de la Jucopo por consenso. 
Asistió el dirigente estatal de Morena, Esteban Ramírez Zepeta. 

Se reúne Rocío 
Nahle con bancada 

electa de Morena

Alvarado
5 Poza Rica.- Janeth 

Adanely Rodríguez 
Rodríguez

6 Papantla.- Miriam 
García Guzmán

7 Martínez de la Torre.- 
Liud Herrera Félix

8 Misantla.- Luis Vicente 
Aguilar Castillo

9 Perote.-Paul Martínez 
Marie

10.- Antonio Ballesteros 

Grayeb 
11 Xalapa.- Dorheny 

García Cayetano
12 Coatepec.- Ramón 

Díaz Ávila
13 Emiliano Zapata.- 

Tanya Carola Viveros 
Cházaro

14 Veracruz.- Bertha 
Ahued Malpica

15 Veracruz.- José Ricardo 
Ruiz Carmona

17 Alvarado.- Angélica 

Peña Martínez
18 Huatusco.- Guadalupe 

Vázquez González
19 Córdoba.-Juan Tress 

Zilli
20 Orizaba.- Igor Fidel 

Roji López
21 Río Blanco.- Tania 

María Cruz Mejía
22 Zongolica.-Dulce 

María Hernández Tepole
23 Cosamaloapan.- Felipe 

Pineda Barradas

24 Santiago Tuxtla.- Janix 
Liliana Castro Muñoz

25 San Andrés Tuxtla.- 
Rafael Gustavo Fararoni

26 Cosoleacaque.- 
Esteban Bautista Hernández

27 Acayucan.- Urbano 
Bautista Martínez

28 Minatitlán.- Naomi 
Edith Gómez Santos

29 Coatzacoalcos.- Miguel 
Guillermo Pintos Guillén

30 Coatzacoalcos.- Ingrid 

Jeny Calderón Domínguez
Por la vía plurinominal 

fueron ratificados Ivonne 
Selene Duran López, Diego 
Castañeda Aburto, Marlen 
Guadalupe Hernández 
Castillo, Alejandro Porras 
Marín, Victoria Gutiérrez 
Pérez, José Reveriano Marín 
Hernández, Astrid Sánchez 
Moguel, Omar Edmundo 
Blanco Martinez y Valeria 
Méndez Moctezuma.
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AGENCIAS  
Florida   

El huracán Milton tocó 
tierra en el estado de 
Florida el miércoles en 

categoría 3, “extremadamente 
peligroso”, con marejadas 
ciclónicas potencialmente 
mortales, vientos extremos 
e inundaciones súbitas, 
informó el Centro Nacional de 
Huracanes de Estados Unidos 
(NHC).

“Los datos indican que el 
ojo del huracán Milton tocó 
tierra cerca de Siesta Key en el 
condado de Sarasota a lo largo 
de la costa oeste de Florida”, 
señaló el NHC en un boletín 
de las 20H30 (00H30 GMT del 
jueves).

“La tormenta ya está 
aquí. Es hora de que todos 
nos resguardemos”, dijo el 
gobernador Ron DeSantis en 
una conferencia de prensa 
justo antes de la llegada de 
Milton.

Milton ingresa a 
Florida tras degradarse 
de categoría 5 a 3, según 
el servicio meteorológico 
estadoundense, sin que esto 
cambie sustancialmente la 
ferocidad de los vientos y la 
fuerte marejada que se espera 
golpee la zona densamente Las 
ciudades de Tampa y Sarasota 
se ubican exactamente en la 
trayectoria de la tormenta, 
una zona golpeada hace dos 
semanas por el huracán 
Helene, que provocó 235 
muertos en el sureste del país.

En México, Helene 
provocó daños menores en las 
costas pero dejó a decenas de 

AGENCIAS  
Florida   

Al menos 19 tornados 
se han registrado en el 
centro y sur de Florida 

AGENCIAS  
Tel Aviv / Washington 

El presidente 
estadunidense, Joe 
Biden, y el primer 

ministro israelí, Benjamín 
Netanyahu, mantuvieron una 
llamada telefónica "directa y 
productiva" a la que se sumó la 
vicepresidenta, Kamala Harris, 
informó la Casa Blanca.

En una rueda de prensa, 
la portavoz de la Casa Blanca, 
Karine Jean-Pierre, explicó 
que la llamada fue "directa 
y productiva" y que ambos 
líderes trataron "una serie de 
asuntos", sin llegar a confirmar 
si hablaron sobre cómo Israel 
responderá al ataque que Irán 
lanzó el 1 de octubre sobre 
su territorio con cerca de 200 
misiles.

Huracán “Milton” 
toca tierra en Florida 

como categoría 3

Al menos 19 tornados y 500 mil personas se quedaron 
sin luz previo a la llegada de ‘Milton’ a Florida

Biden desecha llamado de paz en Líbano

pescadores a la deriva.
El miércoles, las autoridades 

mexicanas anunciaron que 
cuatro pescadores fueron 
rescatados y llevados a puerto 
seguro en el estado de Yucatán 
tras 12 días de supervivencia 
en altamar, aunque al menos 
otros 12 siguen desaparecidos.

Se prevé que Milton 
también avance hacia el 
océano Atlántico, con el centro 
turístico de Orlando -donde se 
encuentra Walt Disney World- 
en su punto de mira.

“Estoy nervioso. Esto es 
algo por lo que acabamos de 
pasar con la otra tormenta: el 
suelo está saturado, todavía 
nos estamos recuperando de 
eso”, dijo antes d ela llegada del 
ciclón a la AFP Randy Prior, de 
36 años, habitante de Sarasota 
y propietario de un negocio de 
piscinas.

Prior planeaba resistir la 
tormenta en casa, después 
de haber soportado las 
inundaciones que trajo Helene, 
que también causó estragos en 

áreas remotas de Carolina del 
Norte y más al interior.

“Soy dueño de un negocio, 
así que cuando pase la 
tormenta, tengo que estar aquí, 
ayudar a limpiar, hacer que 
todo vuelva a la normalidad. 
Pero es una tormenta grande, 
sin duda”, afirmó.

- “Un golpe muy grande” -
Más temprano, Luis 

Santiago, residente en Tampa, 
dijo que “cerraría todo” y se iría. 
“Veremos cómo resulta cuando 
regrese”, comentó.

Las autoridades llamaron 
incesantemente a que las 
personas en zonas de riesgo 
buscaran refugio en lugares 
seguros.

“Este huracán va a significar 
un golpe muy, muy grande, 
y causará daños enormes”, 
declaró DeSantis.

Elecciones y teorías de la 
conspiración

El presidente Joe Biden 
dijo que Milton podría ser 
“la peor tormenta en Florida 
en un siglo” y llamó a los 

estadounidenses en zonas de 
riesgo a “evacuar ahora, ahora, 
ahora”.

“Es una cuestión de vida o 
muerte”, añadió el mandatario, 
que suspendió un viaje a 
Alemania y Angola esta 
semana debido a la emergencia.

A pocas semanas de las 
elecciones presidenciales, 
Donald Trump y algunos 
de sus aliados republicanos 
de extrema derecha han 
convertido los desastres de 
Helene y Milton en un tema de 
campaña.

Teorías conspirativas sobre 
la incidencia del gobierno en 
el clima y desinformación 
sobre el supuesto fracaso del 
gobierno Biden y la candidata 
demócrata Kamala Harris en 
su respuesta a la emergencia se 
han extendido rápidamente.

“El oeste de Carolina del 

Norte, y todo el estado, en 
realidad, han sido totalmente 
y de forma incompetente mal 
administrados por Harris y 
Biden”, dijo Trump el miércoles 
en su red social Truth Social.

Los científicos sostienen 
que el cambio climático 

probablemente juega un papel 
en la rápida intensificación 
de los huracanes, porque 
superficies oceánicas más 
cálidas liberan más vapor de 
agua, lo que les proporciona 
a las tormentas más energía e 
intensifica sus vientos.

las deterioradas condiciones 
que se registran en Florida, 
y lo mejor era sortear el 
huracán de la mejor manera 
posible.

Hacia las 8 de la noche 
de hoy, hora local, más de 
medio millón de clientes 
de este estado se hallan 
sin energía, de acuerdo a 
la contabilidad de la web 
especializada PowerOutage, 
con los condados de Pinellas, 
Manatee y Hillsborough 
como los más afectados.

De acuerdo al boletín de 
las 20.00 hora local (00:00 
GMT) del Centro Nacional 
de Huracanes (NHC, en 
inglés) de EEUU, Milton 
se hallaba próximo a tocar 
tierra en el oeste de Florida, 

apenas a 30 kilómetros (20 
millas) al oeste-suroeste de la 
ciudad de Sarasota.

Avanzaba hacia el este-
noreste a 24 kilómetros por 
hora (15 millas), y con vientos 
máximos sostenidos de 195 
kilómetros por hora (120 
millas), es decir como un 
huracán de categoría 3 en la 
escala Saffir-Simpson, de un 
máximo de 5.

De acuerdo al centro 
meteorológico, se prevé que 
Milton atraviese la península 
de Florida como un huracán 
y que el jueves alcance 
debilitado el Atlántico, 
para luego convertirse en 
un “ciclón extratropical” la 
noche de ese día.

Según la Administración 

Nacional de Océanos y 
Atmósfera de Estados Unidos 
(NOAA), la temporada de 
huracanes en el Atlántico, 
que comenzó oficialmente 
el 1 de junio, podría tener 
una actividad “por encima” 
del promedio, con entre 8 y 
13 huracanes, de los cuales 
entre 4 y 7 serían de categoría 
mayor.

Desde que comenzó la 
temporada de huracanes 
se han formado nueve 
huracanes: Beryl, Debby, 
Ernesto, Francine, Helene, 
Isaac, Kirk, Lesley y ahora 
Milton, de los cuales Beryl 
Milton alcanzaron la 
categoría 5, la máxima en la 
escala de intensidad Saffir-
Simpson.

este miércoles, horas antes de 
que el huracán Milton toque 
tierra en donde más de 500 
mil viviendas y edificios se 
han quedado sin electricidad.

En una rueda de prensa 

ofrecida esta noche, el 
gobernador de Florida, Ron 
DeSantis, confirmó que 
hasta el momento ha sido 
confirmada la formación de 
por lo menos 19 tornados, 
especialmente en el 
centro y sur del estado, en 
anticipación a la llegada de 
Milton, previsiblemente 
como un ciclón de categoría 
3.

La agencia estatal de 
emergencias informó 
por su parte de que en las 
últimas horas han resultado 
destrozadas hasta unas 125 
viviendas, en su mayoría 
casas móviles.

DeSantis señaló que 
a estas alturas ya es muy 
peligroso evacuar, en vista de 

La portavoz indicó que 
la conversación duró unos 
30 minutos. Según el diario 
The Times of Israel, que 
cita una fuente de la oficina 
de Netanyahu, hablaron 50 
minutos.

Antes de la rueda de 
prensa de Jean-Pierre, la Casa 
Blanca anunció en un breve 
comunicado que Harris, 
candidata demócrata para las 
elecciones del 5 de noviembre, 
participó en la llamada que 
tenían prevista Biden y 
Netanyahu.

La Casa Blanca ha 
prometido que difundirá un 
comunicado con detalles. 
Mientras tanto, la oficina 
de Netanyahu publicó una 
foto en la que se puede ver al 
primer ministro con su equipo 
durante la conversación con 

Biden.
Conferencia de la Casa 

Blanca:
Este es el primer 

intercambio entre Biden y 
Netanyahu desde el 21 de 
agosto.

Desde entonces, 
Israel ha intensificado el 
enfrentamiento militar que 
mantenía con el grupo Hezbolá 
desde el inicio de la guerra 
en Gaza, con bombardeos no 
solo en su frontera norte sino 
también en ciudades como 
Beirut y, además, ha lanzado lo 
que denomina una "limitada" 
ofensiva terrestre en el sur del 
Líbano.

El despacho de Netanyahu 
confirmó también que 
el primer ministro 
recientemente habló con el 
ex presidente estadunidense 

Donald Trump.
Trump, actualmente 

candidato republicano 
a la presidencia, llamó a 
Netanyahu la semana pasada y 
“lo felicitó por las operaciones 
intensas y determinadas que 
Israel llevó a cabo contra 
Hezbollah”, según el despacho 
del mandatario israelí.

Un aliado de Trump, el 
senador republicano Lindsey 
Graham, también participó en 
la llamada.

EU abandona llamado a la 
paz en Líbano

Estados Unidos expresó 
su pleno respaldo a las 
operaciones militares de 
Israel contra Hezbolá en el  
Líbano, dejando a un lado la 
propuesta que presentó hace 
dos semanas con Francia para 
una tregua de 21 días que 

conduzca hacia una solución 
diplomática.

"La situación sobre el 
terreno ha cambiado respecto 
a la que había hace dos 
semanas", dijo el portavoz del 
Departamento de Estado, 
Matthew Miller, en una rueda 
de prensa.

Miller aseguró que Israel 
tiene "el derecho a llevar a 
cabo incursiones limitadas" 
en el Líbano para "degradar 

las capacidades de Hezbolá, 
destruir su infraestructura e 
infligir pérdidas entre sus filas".

Confrontan a Miller:
Para la administración 

de Joe Biden, la solución al 
conflicto pasa por lograr que 
el grupo islamista cumpla 
plenamente con la resolución 
1701 que aprobó el Consejo de 
Seguridad de Naciones Unidas 
para poner fin a la guerra entre 
Israel y el Líbano de 2006.
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El 21 de octubre se pagará 
la segunda parte se 
seguros institucionales 

a docentes en Veracruz, 
sumando alrededor de 800 
beneficiarios, así lo dio a 
conocer el secretario de 
Finanzas y Planeación, José 
Luis Lima Franco.

Este miércoles el gobierno 
estatal inició el pago de más 
de mil millones de pesos por 
dicho rubro a 300 jubilados 
en el estado, para entregar 
el monto en su totalidad 
se programaron pagos en 
distintas fechas: 

«El siguiente bloque será el 
21 de octubre, se pagará a más 
beneficiarios, el compromiso 
del gobernador es pagar a todos. 
Este día fueron más de 300 
beneficiarios, el compromiso 
es seguir pagando, serán 800 o 
mil beneficiarios.

La intención, como lo 
dijo el gobernador es pagado 
a todos, entonces seguirán 
haciendo otros bloques, se 
seguirá pagando".

Destacó que además de las 
estrategias jurídicas tanto de 
la Secretaría de Educación de 
Veracruz como de la Secretaría 
de Finanzas, el pago fue posible 
por los ahorros que durante 
el actual sexenio tuvo la 
administración estatal.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La Secretaría de Turismo en el 
estado estima el incremento 
de 30 puntos porcentuales en 

ocupación hotelera a finales de este 
mes, con motivo de las fiestas de Día 
de Muertos. 

El secretario Iván Martínez 
Olvera resaltó el beneficio económico 
que tendrán los municipios de la 
zona norte, centro y sur durante 
dicha festividad por las diferentes 
tradiciones y atractivos culturales que 
ofrecerán a sus visitantes.

«Tenemos festividades a lo largo 

y ancho del Estado, tenemos muchos 
visitantes que vienen no solamente 
del estado, también del país e incluso 
del extranjero que vienen a ver las 
tradiciones de aquí de Veracruz con 
buenos resultados. Ahorita tenemos 
contemplado un incremento en la 
ocupación hotelera sobre 30 puntos 
porcentuales en todo el estado y 
eso traerá resultados también en 
economía».

El Xantolo en Tenpoal y los 
festivales y otras actividades culturales, 
entre éstas, obras, recorridos y nuestras 
de atrás que se realizarán en Xalapa 
son parte de los atractivos en esta 
temporada que se aproxima.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El secretario de 
Educación en 
Veracruz, Víctor 

Vargas Barrientos reveló 
que 64 maestros han sido 
cesados en el estado tras ser 
denunciados por cometer 
algún tipo de violencia, 
entre está de tipo sexual 
contra sus alumnos. 

"Nosotros damos parte 
a la Fiscalía para que 
también lo atraiga y haga 
lo pertinente penalmente 
y viceversa, a veces cuando 
la Fiscalía lo detecta nos da 
parte a nosotros para iniciar 
un proceso administrativo", 
señaló

Reconoció que los 
procesos contra los maestros 
acosadores se alargan 
porque deben agotaras todos 
los recursos para agotar 
todos los recursos legales.

Pagan seguros 
institucionales a 

docentes y jubilados 

Fiestas de Todos Santos atraerán turismo 
nacional internacional a Veracruz: Sectur

Cesados 64 maestros por violencia 
sexual y de otros tipos en Veracruz 
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Podrán ser empresas al servicio del pueblo de México

En lo general y particular 
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AGENCIAS  
Ciudad de México 

Después de casi 14 horas 
de discusión y luego 
de admitir una de 

261 reservas, el pleno de la 
Cámara de Diputados aprobó 
esta madrugada el proyecto de 
reformas a los artículos 25, 27 
y 28 de la Constitución para 
devolver la denominación de 
“empresas públicas” del Estado 
a Pemex y a la CFE.

Avalado en lo particular 
con 350 votos a favor, 111 
en contra y una abstención, 
el decreto prevé asimismo 
otorgarle a la CFE prevalencia 
sobre las empresas privadas en 
el sector eléctrico.

Avalado por las bancadas 
de Morena, PVEM y PT, 
el dictamen elimina así 
el carácter de “empresas 
productivas” del Estado que 
la reforma energética de 
2014 dio a las hasta entonces 
paraestatales.

La Mesa Directiva en el 
Palacio de San Lázaro turnó 
la reforma al Senado de la 
República para su análisis y 
eventual ratificación.

Durante la discusión en lo 
particular, el bloque oficialista 
admitió una reserva propuesta 
por los morenistas Ricardo 
Monreal y Ana Elizabeth Ayala 
para liberar al Estado mexicano 
de responsabilidad en la 
transición hacia las energías 
limpias que originalmente le 
imponía la reforma.

Morenistas, verdes y 
petistas suprimieron para ello 
el párrafo en que se establecía 
“el Estado queda a cargo de 
la transición energética y 
utilizará de manera sustentable 
todas las fuentes de energía de 
las que dispone la nación, con 
el fin de reducir las emisiones 
de gases y componentes de 
efecto invernadero, para lo 
que establecerá las políticas 

Diputados aprueban 
que Pemex y CFE sean 

empresas públicas 

Sheinbaum impulsa reformas para 
fortalecer Pemex, CFE y trenes de pasajeros 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La Presidenta 
Constitucional de 
los Estados Unidos 

Mexicanos, Claudia 
Sheinbaum Pardo 
puntualizó que las reformas 
constitucionales en materia 
energética, así como las 
referentes a la recuperación 
de los ferrocarriles, fortalecen 
los derechos del pueblo de 
México al hacer de los trenes 
de pasajeros, de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) y de 
la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) empresas 
públicas al servicio del Estado.

''Estas dos reformas son 
profundas y muy importantes 
(...) Es importante que se 
conozca esto que es parte de 
lo que se prometió, que nos 
comprometimos en campaña, 
una esencia muy importante 
de lo que representa la Cuarta 
Transformación, a diferencia 
de todo el periodo neoliberal, 
que lo que se quería era 
privatizar absolutamente todo 
y convertir todo en mercancía 
y abandonar los derechos del 
pueblo de México'', puntualizó 
en la conferencia de prensa 

científicas, tecnológicas e 
industriales necesarias para la 
transición energética y otros 
impactos ambientales”.

Privilegia asimismo la 
participación de la CFE en el 
sector eléctrico por encima de 
inversionistas privados:

“Las leyes determinarán la 
forma en que los particulares 
podrán participar en las demás 
actividades de la industria 
eléctrica, que en ningún caso 
tendrán prevalencia sobre la 
empresa pública del Estado”.

Diputados de todas las 
fuerzas políticas presentaron 
alrededor de 261 reservas para 
su discusión en lo particular.

Antes de iniciar el debate, 
el coordinador de Morena 
en el Palacio de San Lázaro, 
Ricardo Monreal, sostuvo que 
la reforma propuesta por el 
ex presidente Andrés Manuel 
López Obrador permitirá 
recuperar la rectoría del 
Estado en las áreas estratégicas 
de la electricidad y los 
hidrocarburos.

Anticipó que las leyes 
secundarias de la reforma 
definirán la prevalencia de 

la CFE con al menos 54 por 
ciento de participación en el 
sector eléctrico.

“Vamos a hacer ley 
reglamentaria para 
garantizarle a los inversionistas 
extranjeros o nacionales la 
certeza de que no se les va 
a afectar su inversión en el 
porcentaje de hasta el 46; así es 
de que podrán ganar, podrán 
invertir con seguridad y no 
habrá quien los moleste en ese 
46 por ciento”, dijo.

La reforma generó ríspidos 
enfrentamientos verbales 
en el pleno de la Cámara de 
Diputados, al grado que un 
grupo de legisladores de Acción 
Nacional gritó “¡fuera, fuera, 
fuera!” a la morenista Dolores 
Padierna, después de que ella, 
en funciones de presidenta de 
la Mesa Directiva, reprendió a 
los del blanquiazul por rebasar 
su tiempo en el uso de la voz: 
“Fuera ustedes, que ya concluyó 
su tiempo en la tribuna”.

Al fijar la posición de 
Morena, la presidenta de la 
Comisión de Energía en el 
Palacio de San Lázaro, Rocío 
Abreu, se enganchó en una 

confrontación con legisladoras 
panistas que la increpaban 
desde el pleno.

“¡No estoy hablando con 
usted, señora, estoy hablando 
con el pueblo mexicano, no con 
ignorantes! Lo que te duele y 
te arde vienes aquí a gritar. Lo 
que no tiene la razón lo quieren 
hablar con gritos (…). Y no 
vamos a dejar de poner el dedo 
en el renglón, nosotros estamos 
para defender al pueblo, no nos 
venimos a arrodillar ante los 
intereses privados y ante los 
patrones de un grupo que está 
gritando”, arengó.

Así fue la discusión de la 
reforma a CFE

En respuesta, por el PAN, 
la diputada Josefina Gamboa 
arremetió contra la morenista 
campechana:

“Este dictamen está tan 
lleno de mentiras como las 
que acaba de venir a decir una 
diputada, que no solo votó a 
favor de la reforma energética 
en el 2013, siendo de la bancada 
del PRI, sino que subió, y aquí 
tengo su discurso, a defender 
la reforma energética. Hoy, a 
cambio de un hueso, y de los 

que acá tengo también los 
videos con el billetón que le 
daban en Campeche, diputada. 
Así cómo no, así la memoria 
hasta cambia”.

Por el PRI, el diputado 
Arturo Zamora advirtió 
que el dictamen violenta los 
principios constitucionales en 
materia de derechos humanos, 
afecta la no retroactividad 
de la ley y la prohibición 
de monopolios, además 
de trastocar los tratados 
comerciales con Estados 
Unidos y Canadá.

“Ha quedado demostrado 
que los intentos por estatizar 
el sector energético no han 
tenido buenos resultados y solo 
déjenme compartir algunas 
cifras, sin ánimo de decir 
mucho: tan solo entre enero y 
julio de 2024, la CFE tuvo una 
pérdida de casi 75 mil millones 
de pesos. Sí, la CFE de Manuel 
Bartlett, lo que es un retroceso 
de 162 mil millones de pesos 
respecto al año anterior”, 
señaló.

Entre otros aspectos, 
la reforma constitucional 
aprobada por el oficialismo 
subraya que la planeación y el 
control del sistema eléctrico 
nacional tiene como objetivos 
“asegurar el servicio de 
electricidad en toda su cadena 
de valor, preservar la seguridad 
y autosuficiencia energética de 
la nación y proveer al pueblo de 
la electricidad al menor precio 
posible, evitando el lucro, 
para garantizar la seguridad 
nacional y soberanía a través de 
la empresa pública del Estado 
que se establezca”.

Al comienzo de la discusión, 
los grupos parlamentarios del 
PAN y de MC presentaron 
mociones suspensivas para 
frenar el desahogo del proyecto 
y devolverlo a comisiones, pero 
la mayoría de Morena y aliados 
desecharon ambos recursos y 
continuaron con la discusión.

Una noche larga en San 
Lázaro

En contraste, entre las 
propuestas de modificación 
desechadas por la mayoría 
parlamentaria destaca la 
presentada por el coordinador 
de los diputados del PRI, Rubén 
Moreira, para reconocer como 
derecho humano el acceso a 
la electricidad y garantizar el 
suministro de energía a las 
personas con menores ingresos.

Entre otros aspectos, el 
proyecto elimina el carácter 
de “empresas productivas” 
del Estado que la reforma 
energética de 2014 dio a las 
hasta entonces paraestatales y 
privilegia la participación de 
la CFE en el sector eléctrico 
por encima de inversionistas 
privados:

“Las leyes determinarán la 
forma en que los particulares 
podrán participar en las demás 
actividades de la industria 
eléctrica, que en ningún caso 
tendrán prevalencia sobre la 
empresa pública del Estado”.

El coordinador de Morena 
en el Palacio de San Lázaro, 
Ricardo Monreal, sostuvo que 
la reforma propuesta por el 
ex presidente Andrés Manuel 
López Obrador permitirá 
recuperar la rectoría del 
Estado en las áreas estratégicas 
de la electricidad y los 
hidrocarburos.

Anticipó que las leyes 
secundarias de la reforma 
definirán la prevalencia de 
la CFE con al menos 54 por 
ciento de participación en el 
sector eléctrico.

“Vamos a hacer ley 
reglamentaria para garantizar a 
los inversionistas extranjeros o 
nacionales la certeza de que no 
se les va a afectar su inversión 
en el porcentaje de hasta el 
46; así es de que podrán ganar, 
podrán invertir con seguridad 
y no habrá quien los moleste en 
ese 46 por ciento”, dijo.

matutina ''Las mañaneras del 
pueblo''.

Recordó que, este mismo 
miércoles se discute en la 
Cámara de Diputados la 
reforma energética, lo que 
implica cambios en tres 
artículos de la Constitución: 
25, 27 y 28, los cuales ahora 
abrirán paso a la recuperación 
de CFE y de PEMEX, como 
empresas públicas del Estado.

''¿Qué plantea la reforma 
que hoy se va a discutir? Es 
que las empresas regresen a 
ser empresas públicas; es decir, 
no es el mercado su principal 
función, sino el servicio 
público, eso las fortalece''.

Destacó que, el objetivo 
principal de estas reformas 
es hacer de Pemex y de CFE 
empresas aún más productivas 
y eficientes; esto, gracias a que 
se establece su preponderancia, 
particularmente en el caso 
de la distribución de energía 
eléctrica por parte de la 
CFE, que continuará con 54 
por ciento de la generación 
eléctrica, mientras que 
empresas privadas aún podrán 
distribuir 46 por ciento de 
la electricidad que se utiliza 
a nivel nacional, mediante 
planeación y esquemas 

claros en los que se prioricen 
las necesidades del pueblo 
de México, así como la 
sustentabilidad. 

''Con esta reforma se va a 
permitir modificar también 
las leyes secundarias. Y aun 
cuando se respete el mercado 
eléctrico, ahora CFE tiene 
la preponderancia, regresa a 
ser pública; y Pemex también 
regresa a ser una empresa 
pública’’.

Explicó que, las 
modificaciones —ya aprobadas 
por el Congreso de la Unión— 
al artículo 28 de la Constitución 
Política, permiten seguir con 
la recuperación de los trenes 
de pasajeros, haciendo uso 
de los derechos de vía que ya 
existen en diferentes partes del 
territorio nacional.

''El entonces presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador lo que mostró o lo 
que se encontró es que en los 
contratos que se hicieron de 
concesión de ferrocarriles 
con los privados había una 
cláusula que especificaba que, 
en el caso de pasajeros. si no 
los desarrollaba el privado, 
los podía desarrollar el 
Estado, podían ser empresas 
públicas. Esto queda ahora en 

la Constitución, que el Estado 
puede utilizar las vías actuales 
que están concesionadas 
para transporte de pasajeros; 
es decir, es lo mismo que ya 
venía en los contratos, sólo 
que ahora queda claro en la 
Constitución''.

La secretaria de Energía, 
Luz Elena González detalló 
que las reformas en materia 
energética también incluyen la 
regulación en el uso del litio, el 
cual será reservado para uso del 
Estado, lo cual se establecerá en 
el artículo 27.

Mientras que, el artículo 
28 especificará que el litio y el 
internet que se provea a través 
del Estado no podrán ser parte 
de ningún tipo de monopolio, 
derivado de que sus funciones 
son áreas estratégicas del 
Gobierno de México.

El director de la Agencia 
Reguladora del Transporte 
Ferroviario (ARTF), Andrés 
Lajous Loaeza informó que 
se pondrán en servicio más 
de tres mil kilómetros de vías 
ferroviarias para trenes de 
pasajeros, lo que será posible, en 
gran medida, por la reforma al 
artículo 28 de la Constitución 
Política, la cual establece que 
este tipo de transporte será 

una prioridad del Gobierno 
de México. Destacó que, con 
la modificación aprobada, el 
servicio de trenes de pasajeros a 
cargo del Estado brindará más 
seguridad; reducirá la huella 
de carbono; se tendrá énfasis 
en la reducción de accidentes 
y se abrirá el camino hacia 
una mejor calidad de vida de 
quienes hacen uso de este tipo 
de movilidad, gracias a que 
tiene entre sus objetivos llegar 
a comunidades alejadas que 
por mucho tiempo fueron 
olvidadas. 

En la conferencia matutina 
''Las mañaneras del pueblo'', 
el coordinador de Infodemia, 

Miguel Ángel Elorza Vásquez, 
presentó la sección ''Detector 
de mentiras'', donde se 
desmintieron noticias falsas 
que han hecho eco en recientes 
días; lo anterior forma parte 
de la estrategia para blindar 
al pueblo de México de la 
desinformación. 

Acompañaron a 
la Presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo, el 
secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y 
Transportes, Jesús Antonio 
Esteva Medina, y la directora 
general de la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE), Emilia 
Calleja Alor.
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Eric Domínguez supervisa 
obra de la calle Benito Juárez 

CAI celebrará 18 años 
de regenerar la cultura 

PC forma brigadas comunitarias en el Totonacapan 

Internos del CERESO se capacitan a través del CECATI

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz  

El alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, 
supervisó los trabajos 

que se vienen realizando 
sobre la calle Benito Juárez, 
para constatar que en 
dicha obra se esté utilizado 
material de buena calidad 
y apegada al proyecto 
autorizado.

En su recorrido 
el munícipe, Eric 
Domínguez, señaló que 
su administración está 
comprometida con la 
transformación del 
municipio, por ello se están 
haciendo obras de impacto 
y beneficio para todos.

Apuntó que dicha arteria 
está siendo reconstruida 
en su totalidad, 
cárcamos, nueva tubería, 
concreto hidráulico y el 
embellecimiento, obra de 
calidad, funcional y de gran 
beneficio, porque el pueblo 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz  

El Centro de las Artes 
Indígenas esta por 
celebrar su décimo 

octavo aniversario y a 
decir de sus portadoras y 
portadores destacan que 
fue el 12 de octubre de 
2006 cuando se anunciaba 
la creación formal e 
institucional del Xtaxkgakget 
Makgkaxtlawana, el 
esplendor de los artistas. 
Centro de las Artes Indígenas, 
seis años después se volvería 
Patrimonio de la Humanidad 
(UNESCO, 2012).

“18 años hemos 
caminado de la mano, 

DELHY GALICIA 
Sierra del Totonacapan, Veracruz     

La Secretaría de Protección 
Civil se encuentra 
formando brigadas 

comunitarias para que los 
pobladores de esta región del 
Totonacapan identifiquen los 
riesgos, acciones de prevención 
y preparación ante una posible 
emergencia en esta temporada 
de lluvias y ciclones tropicales.

El enlace regional de 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz     

La Secretaría de 
Seguridad Pública a 
través de la Dirección 

General de Prevención 
y Reinserción Social, en 
coordinación con el Centro 
de Capacitación para el 
Trabajo Industrial 

103, realizó la entrega 
de 92 reconocimientos de 
los cursos de Electricidad 
y Corte de Cabello, en el 
Centro Penitenciario de 
Papantla.

Con una duración de 
dos meses, instructores del 

lo merece.
Informó que sostuvo 

una reunión con los vecinos 

y les explicó la importancia 
de esta obra que desde su 
creación hasta hoy se le da 

mantenimiento y estará 
siendo entregada antes de 
que concluya este 2024.

comunidad, la voluntad de 
las autoridades tradicionales 
y el gobierno, esto nos ha 
permitido consolidarnos 
como una institución 
fuerte, especializada en la 
regeneración del Patrimonio 
Cultural e Inmaterial; 
Papantla es el único 
municipio en México que 
comparte tres menciones 
de la UNESCO: El Tajín, 
la Ceremonia Ritual de 
Voladores y el Centro de las 
Artes Indígenas”, mencionan 
los abuelos totonacas.

Cabe mencionar que  son 
18 años como institución, 
(CAI), pero toda una vida 
en la mente y pensamiento 
de las y los totonacos que 

se buscaban respuestas al 
como difundir y regenerar su 
patrimonio, como transmitir 
lo que las y los abuelos habían 
dicho, como mostrar su arte 
al mundo y como  crecer en 
un espacio cultural único, 
epicentro de la cultura como 
lo es el parque temático 
Takilhsukut.

 Durante estas casi dos 
décadas, se han entregado 
múltiples generaciones 
de alumnas y alumnos, 
actualmente cuenta con 
más de 100 maestros, 
coordinadores académicos 
y asistentes, un impacto 
mayor a 10 mil personas, 
entre alumnos y familias. 
Presencia en los municipios 

de Papantla, Poza Rica, 
Chumatlán, Coatzintla, 
Espinal, Coxquihui, 
Mecatlán, Tihuatlán y 
Filomeno Mata, en la región 
Huasteca en Ixhuatlán de 
Madero, en la zona centro: 
en Xalapa, Zongólica y 
Coatepec. Al sur de Veracruz 
en Olutla. (14 municipios y 54 
comunidades). 

Hoy a 18 años del 
comienzo de este Centro 
de las Artes Indígenas, el 
camino se ve lejano, pero el 
futuro prometedor: seguir 
regenerando la cultura desde 
la vocación de las y los abuelos 
con el espíritu de todos los 
que logran y hacen posible 
esa noble escuela.

Protección Civil, José Ángel 
Álvarez Acosta, señaló que está 
recorriendo los municipios 
de la sierra para formar las 
brigadas comunitarias y se 
les entregan herramientas de 
trabajo para estar atentos en 
sus localidades antes, durante 
y después de una contingencia. 

Ángel Álvarez, abundó que 
la creación de estas brigadas 
es como medida preventiva 
ante la temporada de lluvias 
y ciclones tropicales, por 

eso se están realizando estas 
actividades en los pueblos más 
cercanos a las cuencas de los 
ríos Necaxa, Ajajalpan, Apulco 
y Tecolutla.

En esta semana se han 
formado brigadas en Espinal, 
Coyutla, Coxquihui y 
Chumatlán y formarán las de 
Papantla y Gutiérrez Zamora, 
finalizó el enlace regional de 
PC.

Por otra parte el director 
municipal de PC de Espinal, 

Jorge Pérez Salazar, dijo que 
estas brigadas comunitarias, 
qué son conformadas por 
personas voluntarias, se les 
ha capacitado y también han 
realizado su mapa de riesgos, es 
por ello que la SPC les entregó 
herramientas como; palas, 
picos, botas e impermeables, 
como apoyo a sus actividades, 
pues ellos actuarán como 
primeros respondientes ante 
una situación de riesgo o 
contingencia meteorológica.

CECATI 103, capacitaron 
a 92 personas privadas de 
su libertad, con el objetivo 
de aprender un oficio 
productivo mediante 
el cual desarrollen un  
trabajo digno al interior 
del centro, mismo que les 
servirá para enriquecer 
su reinserción social al 
obtener su libertad.

Con estas acciones la 
Secretaría de Seguridad 
Pública, brinda las 
herramientas necesarias 
para impulsar el trabajo 
que realizan dentro de los 
centros penitenciarios del 
Estado.
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AGENCIAS 
Ciudad de México  

Dodgers 
blanquea 
a Padres y 
extiende la 

Serie Divisional 

El director de la Conade, Rommel Pacheco, revisará 
cada uno de los casos de los deportistas que 
participaron en los Juegos Olímpicos de París 2024 

para analizar si deben tener una baja en su beca ordinaria, 
por lo que dio la instrucción de no hacer modificaciones 
en la misma.

"Por reglas de operación estamos revisando que hubo 
reducción de becas y algunas personas causaron baja, 
ya estoy en contacto con algunos de ellos como Laura 
Galván para decirle que es un tema administrativo que no 
corresponde a esta administración y vamos a revisar cada 
uno de los casos. Ya di la instrucción en el área de calidad 
que es el área que ve las becas en este momento de que se 
considere cada caso y que no se bajen las becas", mencionó 
el titular de la Conade.

Después de los Juegos Olímpicos de París, 40 deportistas 
que participaron ya reciben la beca mínima de seis mil 
pesos tras no haber quedado en el top 16 en sus respectivas 
pruebas.

Ese ajuste en las becas aún lo hizo la anterior 

administración de la Conade con Ana Guevara, por lo que 
Rommel considera que es un tema que debe revisar y de 
manera emergente.

"El eje central son los deportistas, venimos a apoyar y 
la instrucción es que tengan todo lo necesario y puertas 
abiertas para comunicación", indicó el ex clavadista.

Va por cambios en la Ley
El director de la Conade, Rommel Pacheco, estuvo 

presente en la reunión de instalación de la Comisión 
de Deporte de la Cámara de Senadores y durante su 
intervención el ex clavadista indicó a los legisladores que 
quiere hacerle modificaciones a la Ley de Cultura Física y 
Deporte.

"Es importante saber que la Ley de Cultura Física 
y Deporte al paso del tiempo siempre requiere una 
actualización, por lo que me encantaría trabajar de la 
mano con los legisladores de la Cámara de Diputados y 
la de Senadores, hacer mesas de trabajo para hacerle las 
modificaciones pertinentes con su apoyo y con toda la 
comunidad deportiva", indicó Pacheco.

AGENCIA EFE  
Ciudad de México   

Mookie Betts conectó 
un jonrón por 
segunda noche 

consecutiva, Shohei Ohtani 
logró un sencillo impulsor y 
los Dodgers de Los Ángeles 
aplastaron el miércoles 8-0 
a Dylan Cease y a los Padres 
de San Diego para forzar un 
quinto y decisivo juego en su 
intensa serie divisional de la 
Liga Nacional.

Will Smith y Gavin 
Lux conectaron sendos 
vuelacercas de dos carreras 
para los Dodgers, quienes 
rompieron una racha de 
dos derrotas consecutivas y 
ahora regresan a casa para 
el próximo enfrentamiento 
entre los rivales de la 
División Oeste de la Liga 
Nacional, el viernes por la 
noche.

Los Padres ganaron el 
segundo juego por paliza de 
10-2 en el Dodger Stadium 
el domingo, cuando los 
ánimos se caldearon tanto 
en el campo como en las 
gradas.

El ganador tendrá la 
ventaja de campo en la Serie 
de Campeonato de la Liga 

México femenil recibirá a 
Venezuela en partido amistoso 
AGENCIAS  
Ciudad de México

La selección mexicana de 
fútbol femenino recibirá 
el 26 de octubre próximo 

a Venezuela, en un partido 
amistoso en el estadio Agustín 
'Coruco' Díaz de Zacatepec, 
municipio del céntrico estado 
de Morelos.

El Tri de mujeres reveló este 
miércoles en sus redes sociales 
su partido de preparación ante 
las venezolanas, sextas en la 
pasada Copa América y a las 
que derrotaron en la final de 
los Juegos Centroamericanos 
y del Caribe San Salvador 
2023.

México, dirigido por el 
español Pedro López, trabajar 

Nacional contra los Mets 
de Nueva York, quienes 
eliminaron en la jornada a 
los Filis de Filadelfia.

Los Dodgers contaron 
con un desempeño 
sobresaliente del abridor 
Ryan Brasier y siete 
relevistas más en un juego 
de bullpen, manteniendo 
a los Padres con siete hits 
y extendiendo su racha de 
entradas sin anotaciones 
a 15. Evan Phillips, quien 
obtuvo la victoria, retiró a 
Jurickson Profar, Manny 
Machado y Jackson Merrill 
con cinco lanzamientos en 
la sexta entrada.

Los Dodgers silenciaron 
a la multitud récord del 
Petco Park, de 47 mil 773 
espectadores, quienes 
esperaban que San Diego 
eliminara a Los Ángeles en 
estas instancias por segunda 
vez en tres temporadas.

Por los Dodgers, el 
dominicano Teoscar 
Hernández de 5-2. El 
puertorriqueño Kiké 
Hernández de 4-2 con una 
anotada.

Por los Padres, los 
venezolanos Luis Arráez de 
4-1, David Peralta de 4-2. 
Los dominicanos Fernando 

Rommel Pacheco 
pidió ya no bajar 

las becas a los 
atletas mexicanos

cuadro femenino mexicano, 
al que llevó a ganar medallas 
de oro en San Salvador y los 

Panamericanos de 2023, 
además de unas semifinales 
en la primer Copa Oro de la 
historia, que se jugó este año.

En busca de seguir con 
su presente positivo, las 
mexicanas tratará de obtener 
un triunfo ante Venezuela.

Será la primera vez en la 
historia que el combinado 
nacional femenil dispute 
un partido como local en la 
ciudad de Morelos y lo hará 
para recibir a un rival que ha 
crecido exponencialmente en 
los últimos años.

Por el momento no se 
conoce la lista de futbolistas 
que harán concentración en el 
Centro de Alto Rendimiento, 
será en próximos días que 
Pedro López la de a conocer.

para regresar a una Copa del 
Mundo, luego de no hacerlo 
desde 2015, y también volver 

a unos Juegos Olímpicos, cita 
a la que no se clasifica desde 
2004.

López, quien asumió el 
mando en septiembre de 
2022, le ha dado una solidez al 
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EDWIN GONZÁLEZ  
Tihuatlán, Veracruz    

En tremendo 
compromiso sostenido 
en el campo deportivo 

3 amigos de Poza Rica, la 
escuadra de la colonia 27 
de septiembre se quedaría 
con el título de campeón de 
campeones en la categoría 
segunda “A” de la liga de 
futbol femenil universitaria 
superación Poza Rica.

Este compromiso 
quedaría con un marcador 
final de 3-1 contundente 
a favor la escuadra vestida 
de color de rosa, ante un 
desangelado Necaxa MAC 
que no pudo marcar en este 
compromiso la mayoría de 
las opciones ofensivas que 
generó.

Por el Necaxa MAC 
anotaría la jugadora Magdiel 
Estopier, mientras que por 
la escuadra de la colonia 
27 de septiembre anotaría 
Rubí Jonguitud quien sigue 
derrochando talento en 
cada uno de sus encuentros, 
cosechando los tres goles 
para su equipo en este 
partido.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Con amplio marcador 
final de 8-3, el 
conjunto de las 

Granjas Pollería Vera 
cosechó tres unidades más 
en el torneo de futbol de 
las Noches Mágicas de 
Poza Rica al descontar a 
la escuadra de Pollería 
el Pirata en buena 
demostración ofensiva.

A pesar de que ambos 
equipos saldrían con sus 
mejores elementos al 
campo, sería la Pollería 
Vera quienes rápidamente 
tomarían las riendas del 
medio campo, generando 
las jugadas más peligrosas 
al frente, pero sin poder 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Las Tigresas Norver 
lograron obtener su 
primera victoria dentro 

del torneo femenil libre de 
la liga de la Cantera Fut5 
de Poza Rica al imponerse 
con marcador de 1-0 tras no 
presentarse el cuadro del 
Deportivo la Concha a este 
compromiso.

Siendo los unidos dos 
equipos sin victorias en el 
torneo, este partido se mostraba 
como un duelo directo en 
el fondo de la competencia, 
siendo las ganadoras por 
default las Tigresas Norver, 
quienes se mantendrán en la 
séptima posición de la tabla 

 
                                                                     

 

 Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS 

                                                   
                                   TEMPORADA 2023-2024 TORNEO DE CLAUSURA 
                                     SABADO  12 OCTUBRE DEL 2024 JORNADA 23 
         

  
 
 

CATEGORIA SEGUNDA DIVISION 
SEMIFINAL 

Dego herrería carbajal VS Bimbo radiorama Flores magon 16:00 
Cyasa VS Dobermans dupont Sebastian rojas 16:00 

TORNEO CONSOLACION SEGUNDA DIVISION 
     
     
Reinosa petromex VS Abogados Chapultepec benavides 16:00 

TORNEO CONSOLACION TERCERA 
Real amigos  VS Milla cazones trébol La florida 16:00 
Upn VS Col. Halliburton secc. 47 Lopez gasca 16:00 

CATEGORIA MASTER ESPECIAL 
                                                                                                       FINAL  
Rev tamps VS Champions amigos de beto Juan chino 16:00 
                                                                                                    3er LUGAR 
Abogados punto plaza VS Caciques vitega Delio sanchez 16:00 
                                                                          FINAL CONSOLACION MASTER ESPECIAL 
Amigos de coatzintla VS Novatos de la revolucion Vicente capellini 16:00 
                                                                                               TERCER LUGAR DIAMANTE 
Legendario picamosco VS Mac manuel avila Camacho 3 amigos 16:00 

AMISTOSOS 
Solo petro VS Soldadura Petromex 16:00 
Universitarios VS Combinado imss Plan de Ayala  ( diamante plus) 16:00 
Chapultepec Montero VS Tecnicos y profesionistas Enrique sanchez  (  diamante plus ) 16:00 
Fco panchito palma sola VS Palma sola centro Sahop 16:00 
Granjas amigos de kiri VS Amigos de la vitola Pepe soto 16:00 
Real bondojo VS Chapultepec diamante Volcan 16:00 
Atletico imss VS Petromex amigos de layo Antonio de la torre 16:00 
Galaxy roma VS Snte roma marroquin 16:00 
Gaviotas VS Azteca drakes Gaviotas 16:00 
San diego petromex VS Col. Halliburton secc. 47 master Marcelo guzman 16:00 
Pozo 90 anahuac VS Perforacion Fracc. kehoe 16:00 
12 de octubre plan de ayala VS Agustin melgar Manantial 16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 

Al final de este partido, 
se llevaría a cabo la 
premiación por parte de 
Carlos Gerardo Hernández 

presidente de esta liga de 
futbol femenil universitaria 
superación Poza Rica, 
quien fue acompañado por 

su directiva, entregando 
el trofeo de campeón de 
campeones al plantel de la 
27 de septiembre.

anotar en los primeros 
minutos.

El plantel de la Pollería el 
Pirata también tuvo algunas 
buenas llegadas a velocidad, 
pero el arquero de la Pollería 
Vera se mantuvo firme bajo 
los tres palos, el cuadro 
dirigido por Beto Vera y 
Graciela Jiménez pegaría en 
este partido con 3 goles de 
Josué Bustos.

Para anotar dos goles más 
con el jugador Isaías Tejeda, 
apuntándose dos tantos con 
Alberto Vera y cerrando con 
la anotación de Brygthon 
Martínez este partido, 
Pollería el Pirata anotaría 
dos goles con Jonathan 
Guzmán y un gol fue de 
ventaja por reglamento para 
el 8-3 final.

general con esta victoria con 
los tres puntos, pero una 
diferencia de -21 en contra.

Las Amigas de Eli se 
encuentran en lo más alto 
de la tabla con su polémica 
victoria ante Citea Casa Blanca 
las cuales están en el segundo 
lugar, contando con 17 y 15 

puntos respectivamente,le 
sigue en el tercer lugar las 
Raptdreams con 10 puntos en 
el tercer lugar, mientras que en 
el cuarto lugar esta la escuadra 
de las Tuzas con 9 unidades, en 
el quinto lugar las Patronas con 
6 puntos, en el sexto peldaño la 
Herrería la Florida con 3.
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Armera de 'Rust' se declara culpable 
de posesión de arma en otro caso

Nicki Nicole llora en 
su presentación en el 
Auditorio Nacional

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El supervisor de armas 
involucrado en el 
tiroteo fatal de un 

director de fotografía a 
manos de Alec Baldwin en 
el set de la película Western 
Rust se declaró culpable el 
lunes de un cargo criminal 
separado por portar un arma 

en un establecimiento de 
venta de bebidas alcohólicas 
con licencia.

La armera de cine 
Hannah Gutierrez-
Reed aceptó cambiar su 

declaración a culpable 
por el cargo a cambio de 
una sentencia reducida 
de 18 meses de libertad 
condicional supervisada.

El juez T. Glenn 
Ellington aprobó el acuerdo 
que permite a Gutiérrez-
Reed comenzar la libertad 
condicional mientras 
cumple una condena de 
prisión de 18 meses en una 
penitenciaría del estado 
de Nuevo México por 
homicidio involuntario en 
el tiroteo fatal de la directora 
de fotografía Halyna 
Hutchins .

En el caso Rust, 
los fiscales culparon a 
Gutiérrez-Reed por traer sin 
saberlo munición real al set 
de filmación y por no seguir 
los protocolos básicos de 
seguridad con armas.

Gutiérrez-Reed ingresó el 
lunes al tribunal de Santa Fe 
con un mono beige, esposas 
y grilletes en los tobillos 
para cambiar su declaración 
a culpable y renunciar a su 
derecho a juicio.

“Solo me gustaría 
disculparme con el tribunal 
y agradecerle por su 
sentencia de hoy”, dijo.

El caso surge de la 
evidencia de que unas 
semanas antes de que 
comenzara el rodaje de 
Rust en octubre de 2021, 

Gutiérrez-Reed llevaba un 
arma a un bar del centro de 
Santa Fe, donde las armas de 
fuego están prohibidas.

La fiscal especial 
Kari Morrissey dijo que 
Gutiérrez-Reed se filmó 
a sí misma en el baño 
del bar con una pistola, 
explicando cómo introdujo 
de contrabando el arma de 
fuego prohibida en un video 
que se obtuvo cuando las 
autoridades registraron el 
teléfono del armero durante 
la investigación "Rust".

Gutiérrez-Reed fue 
condenada en marzo en 
un juicio por homicidio 
involuntario en el tiroteo 
fatal de Hutchins. Tiene 
pendiente una apelación de 
esa condena en un tribunal 
superior.

Baldwin, el actor 
principal y coproductor de 
Rust, estaba apuntando con 
un arma a Hutchins durante 
un ensayo para la película 
cuando el revólver se 
disparó, matando a Hutchins 
e hiriendo al director Joel 
Souza.

En julio, la jueza Mary 
Marlowe Sommer desestimó 
un caso de homicidio 
involuntario contra Baldwin 
a mitad de un juicio, 
basándose en que la policía y 
los fiscales ocultaron pruebas 
a la defensa. Desde entonces, 

Morrissey ha pedido a la 
jueza que reconsidere su 
decisión.

Según los términos de 
su acuerdo de culpabilidad, 
Gutiérrez-Reed tiene 
prohibido, mientras esté en 
libertad condicional, poseer 
armas de fuego, consumir 
alcohol o drogas y debe pagar 
$180 en tarifas mientras 
envía una muestra de su 
ADN a una base de datos 
criminal y completa un 
programa de tratamiento de 
adicciones.

El abogado defensor 
Jason Bowles dijo que el 
acuerdo hace posible que 
Gutiérrez-Reed sea liberada 
de prisión tan pronto como 
junio de 2025 para completar 
la libertad condicional en 
Arizona sin obtener una 
condena por delito grave 
adicional en su historial.

Antes de ser llevada, 
Gutiérrez-Reed lanzó besos 
hacia la galería de la corte 
donde estaba sentada su 
madre, Stacy Reed.

Reed dijo que estaba 
agradecida de que su hija 
pudiera comenzar a cumplir 
con los nuevos requisitos de 
libertad condicional antes 
de salir de prisión.

"Ella no recibió un trato 
justo desde el principio", 
dijo Reed, quien viajó desde 
Arizona para la audiencia.

AGENCIAS  
Ciudad de México  

El pasado 8 de octubre 
se llevó a cabo el 
concierto de la 

argentina Nicki Nicole que 
puso fin a su gira Alma. 
En un Auditorio Nacional 
repleto, la joven cantante 
regaló casi dos horas de 
sus más grandes éxitos con 
invitados especiales como el 
rapero mexicano Alemán, 
quien interpretó junto a ella 
el tema Grillz.

Nicki Nicole llora de 

emoción en concierto en 
México

Hacia la mitad del 
concierto, Nicki Nicole se 
quedó en silencio por unos 
momentos mientras sus miles 

de seguidores, que iluminaban 
el recinto con las luces de su 
celular, coreaban su nombre 
al unísono. Ante esta imagen, 
la cantante argentina no pudo 
contener su emoción y con 
los ojos llorosos, solo se limitó 
a agradecer a cada uno de los 
asistentes. 

"¡Arriba México! 
Muchísimas gracias, de 
verdad. Es increíble. Gracias a 
cada uno de los presentes. Mi 
corazón", dijo mientras una 

lágrima caía por su mejilla. 
Uno de los momentos 

más icónicos de la noche 
cuando Nicki interpretó su 
tema Otra Noche, canción en 
colaboración con Los Ángeles 
Azules. Ahí, la argentina pidió 
a sus miembros de seguridad 
que le permitieran a dos fans 
subir al escenario con ella para 
bailar un poco de cumbia. 

Ya un día después, en 
sus redes sociales, Nicki 
compartió una serie de 

fotografías de su noche 
especial en el Auditorio 
Nacional en donde pudo 
abundar más sobre las 
emociones sentidas en esas 
dos horas de concierto. 

"México. Cerramos el 
ALMA tour en el Auditorio 
Nacional! Gracias por esta 
noche tan especial. Miles 
de emociones recorrían 
mi cuerpo al verlos cantar, 
disfrutar y bailar cada 
canción! Gracias por 

acompañarme SIEMPRE 
INCONDICIONALES!! 
LOS AMO", escribió en su 
cuenta de Instagram. 

En la publicación, 
Nicki Nicole se mostró 
junto a la Virgen de 
Guadalupe, momentos 
antes de subir al escenario. 
Así, Nicki cerró su gira que 
la llevó por varios países 
para ofrecer lo mejor de su 
carrera y de su álbum más 
reciente Alma.
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Eduardo Verástegui vuelve a 
llamar "hombre" a Wendy Guevara

Llaman "xenofóbica" a 
Gala Montes tras polémica 

con stylist argentina 

AGENCIAS  
Ciudad de México    

Luego de que se 
llevara a cabo la gran 
final de la segunda 

temporada de La Casa de 
los Famosos, misma que 
ganó Mario Bezares, el 
actor Eduardo Verástegui 
creó mucha polémica al 
lanzar un comentario en 
donde mencionaba que el 
programa lo había ganado 
nuevamente un hombre, 
llamando de esta manera a 
Wendy Guevara, una mujer 
trans. 

Luego de estas 
declaraciones fue la 
propia influencer quien se 
pronunció al respecto: "así 
es la gente doble moral. Yo 
no voy a andar levantando 
muertos ni levantando 
carreras, ya pasó su tiempo 
y el mío va a pasar un día", 
fueron sus palabras.

Eduardo Verástegui 
vuelva a lanzarse contra 
Wendy Guevara

A través de su cuenta de 
cuenta de X (antes Twitter) 
el actor mexicano volvió 
a abordar la polémica y 
aseguró que decir la verdad 
"no es una ofensa" y recalcó 
que Wendy Guevara es 
"hombre".

"En el mundo 
posmoderno, decirle hombre 

AGENCIAS  
Ciudad de México   

Gala Montes fue 
una de las grandes 
ganadoras de La 

Casa de los Famosos, en su 
segunda temporada, y es 
que la joven actriz logró 
conectar con el público de 
una manera única gracias 
a su carácter con el que 
logró confrontar a figuras 
dentro de la competencia 
como el propio Adrián 
Marcelo, quien abandonó 
la casa luego de un 
conflicto con ella. 

Sin embargo, a unas 
semanas de que el reality 
haya llegado a su fin y 
ella se convirtiera en el 
tercer lugar, Gala Montes 
ya se ha visto involucrada 
en algunas polémicas. 
Resulta ser que una stylist 
compartió una historia en 
su cuenta de Instagram 
en donde acusaba a la 
actriz de regresar la ropa 
prestada hecha un caos. 

Rápidamente, esto 
escaló a las diferentes 
redes sociales provocando 
que fuera la misma Gala 
quien tuviera que salir a 
aclarar la situación. 

Gala Montes es 
tachada de xenofóbica

A través de una 
transmisión en vivo, Gala 
Montes platicó con sus 
seguidores la situación 
que la publicación de 
la stylist generó. Gala 
se lanzó contra la gente 
argentina que viene 
a trabajar a México, 
diciendo que todavía que 
trabajan en un país "que 
no es suyo se ponen de 
mamones". 

"Yo no sé qué pedo con 
la soberbia de la gente de 
Argentina que vienen 
a un país que no es de 

ellos, a trabajar, y todavía 
se ponen de mamones. O 
sea, de verdad que no lo 
entiendo. Yo en ningún 
momento he tenido algún 
tipo de problema con ella en 
el sentido grave y creo que 
todo se puede arreglar con 
una llamada", dijo. 

Asimismo, aclaró que 
ella no fue quien regresó 
la ropa en las bolsas que se 
mostraban en la fotografía 
compartida ya que ella 

ha estado muy ocupada. 
También comentó que 
siempre ha hablado "cosas 
bonitas" de esa ropa. 

"Ella cree que fui yo y no 
fui yo. Yo ahorita ando en 
chinga, yo no mandé la ropa 
y no sé que esperaba ¿que 
lo mandara en un anaquel 
o cómo la mandas? Está 
definitivamente tergiversar 
las cosas después de que yo 
estuve en toda La Casa de 
los Famosos anunciándola 

y hablando puras cosas 
bonitas de ella y me parece 
súper injusto lo que está 
haciendo", continuó. 

Finalmente, señaló que la 
ropa que suele recibir de esta 
persona es "chafa" y cerró 
advirtiendo que esta stylist 
suele ser muy "conflictiva".

"Me da unas botas 
negras, que de verdad, no 
sé cuánto pueden costar 
porque calidad que ella 
manda, me van a perdonar, 

pero tampoco es que me 
estés mandando una cosa 
ostentosa. Me manda botas 
muy chafas a las cuales yo 
fui a un concierto y se me 
rompe el zapato. Un paso di 
con esas botas; esa chava es 
bien conflictiva", finalizó. 

Ante esto, diferentes 
cuentas en redes sociales 
se lanzaron en su contra, 
llamándola "xenofóbica" por 
expresarse de esa manera de 
los argentinos. 

"La stylist que vistió 
a Gula Montes se quejó 
porque Gala le regresó 
la ropa en pésimas 
condiciones y con eso 
tuvo Gala para sacar 
su xenofobia", "Cuando 
parece que esta tipa no 
puede caer más bajo, llega 
con estas cosas", "Para nada 
es empoderamiento, es 
malagradecida, corriente, 
xenófoba", fueron algunos 
de los comentarios.

sabe, todo México y todo el 
mundo lo sabe. Decir esto 
no disminuye su valor como 
persona ni niega su dignidad. 
Al contrario, respetar su 

verdadera identidad es una 
muestra de respeto a su 
humanidad", continuó. 

Asimismo, pidió no 
confundir a los niños con 
los discursos e ideas que 
manifiestan que "cada quien 
es lo que percibe ser" y que 
solo existen dos géneros: 
hombre y mujer. 

"La verdad es objetiva, no 
es una opinión ni algo que 
podamos moldear según 
nuestras percepciones. La 
verdad es la verdad, y como 
bien sabemos, la verdad nos 
hará libres. No podemos ni 
debemos confundir a los 
niños con la idea errónea 
de que “cada quien es lo 
que percibe ser”. No, eso es 
una mentira. Somos lo que 
somos: hombre y mujer. 
Dos géneros, y punto. Todo 
lo demás cae en gustos, 
preferencias y orientaciones, 
pero la humanidad se divide 
en dos: hombre y mujer, 
mujer y hombre", tuiteó. 

Finalmente, cerró sus 
publicaciones volviendo 
a citar a la ganadora de 
la primera temporada de 
La Casa de los Famosos, 
llamándola "bato". 

"Wendy es un hombre. 
Wendy es un bato. Y decirlo 
no es faltar al respeto, es 
hablar con la verdad. Y el 
amor verdadero vive en la 
verdad", finalizó.

a un hombre es un insulto. 
La verdad les parece una 
ofensa. En estos tiempos de 
corrección política, hay que 
ser contrarrevolucionarios. 

En respuesta a la verdad, 
mienten y difaman. Así las 
cosas", escribió. 

"Wendy es un hombre, y 
esto no es una ofensa ni un 

ataque, es una realidad que 
él mismo conoce. “La Casa 
de los Famosos” lo sabe, 
Televisa lo sabe, Univisión 
lo sabe, Telemundo lo 



 
 
 

Violenta persecución en la  
México-Tuxpan; no hay detenidos

Presunta privación  
de la libertad de mujer  

en la zona centro

Intensa movilización 
policiaca por presunto 

plagio en Coatzintla
REDACCIÓN NORESTE    
Coatzintla, Veracruz        

Una intensa 
m o v i l i z a c i ó n 
policiaca se 

registró en el municipio 
vecino de Coatzintla, 
específicamente en la 
colonia Quirasco, en la calle 
Xalapa. Al lugar arribaron 
elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública, 
agentes ministeriales, 
Guardia Nacional y la 
Policía Municipal, en 
respuesta a la alerta.

El reporte llegó a los 
números de emergencia 
911, indicando la posible 
privación ilegal de la 
libertad de un hombre. 
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz                

En un operativo de 
seguridad, una patrulla 
de la Policía Estatal y 

varias unidades del Ejército 
Mexicano resultaron 
dañadas por la colocación de 
ponchallantas en la carretera 
México-Tuxpan, a la altura 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz                

Una intensa 
movilización policial 
se registró en la zona 

Según información no oficial, 
la víctima podría tratarse 
de un alto funcionario del 
Ayuntamiento de Poza Rica, 
identificado como Rodrigo 
"N" jefe de inspectores de 
comercio.

En respuesta, varios 
agentes de seguridad se 
desplazaron también hacia 
el municipio de Coatzintla, 
desplegando operativos 
en busca de los presuntos 
responsables y de la persona 
secuestrada.

Un vehículo Toyota fue 
asegurado y trasladado a 
un corralón, en lo que se 
presume está relacionado 
con los hechos. Las 
autoridades continúan con las 
investigaciones.

del kilómetro 12, en el 
tramo Poza Rica-Tihuatlán. 
Los hechos ocurrieron 
durante la persecución de 
una camioneta roja que 
presuntamente transportaba 
a personas armadas.

La patrulla SP-3036, 
con base en Tihuatlán, fue 
una de las más afectadas, 
al igual que las unidades 

del Ejército que operaban 
en los sectores Cinco, La 
Roquita, y en el acceso a la 
comunidad de Zapotalillo. 
Las autoridades continúan 
con las investigaciones 
pertinentes, mientras en la 
zona prevalece un fuerte 
despliegue de seguridad para 
garantizar el orden y prevenir 
nuevos incidentes.

centro de la ciudad petrolera, 
luego de que a través del 
911 se reportara el presunto 
secuestro de una mujer. 
Se ha informado que la víctima 
sería una trabajadora de una 

pescadería ubicada en el 
Mercado Santa Fe, en la misma 
zona. Tras recibir el aviso, 
elementos del agrupamiento 
motorizado acudieron al 
lugar, entrevistándose con 

familiares de la afectada 
para obtener más detalles y 
comenzar las investigaciones. 
Las autoridades continúan con 
las pesquisas para esclarecer lo 
sucedido.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Tejupilco, Edomex     

La mañana del martes, una 
barda colapsó debido a las 
intensas lluvias registradas 

en la región, aplastando un 

Hallan cadáver 
colgado de una soga

Asalto a mano armada

Caída de barda 
aplasta vehículo en 
Tejupilco, Edomex

Jueves 10.10.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz          

Una escena impactante 
conmocionó a 
los habitantes del 

fraccionamiento Arboledas 
Norte, en el municipio de 
Veracruz. Tras varios días de 
no tener noticias de Arturo 
H.C., un hombre de 53 
años, vecinos preocupados 
decidieron revisar su 
vivienda, ubicada en la calle 
Bosques de Irlanda.

Lo que comenzó como 
una inquietud por su 
ausencia, culminó en un 
hallazgo trágico, luego de 
que los residentes forzaran 
la entrada y descubrieran  
el cuerpo en descomposición 
del hombre colgado  

REDACCIÓN NORESTE  
Soledad De Doblado, Veracruz           

Un violento robo a 
mano armada se 
registró en el centro 

de la ciudad de Soledad de 
Doblado, cuando dos sujetos 
irrumpieron en una joyería 
y se llevaron una importante 
cantidad de alhajas.

El atraco ocurrió 
alrededor de las 7 p.m. en un 
local ubicado sobre la calle 
José María Morelos Norte, 
casi esquina con Abasolo 
Poniente, de la colonia 
Centro, de este municipio.

Los asaltantes, armados 
con pistolas amenazaron 
a las propietarias del 
establecimiento y lograron 
apoderarse de una gran 
cantidad de joyas, incluyendo 
esclavas, cadenas, aretes y 
dijes, valorados en decenas 
de miles de pesos. Una 
vez con el botín, huyeron 

Vecino del fraccionamiento Arboledas, tenía días que había terminado con su existencia 

con una soga.
Las autoridades fueron 

notificadas de inmediato 
y elementos de la Policía 
Estatal se presentaron 
en el lugar, confirmando 
los hechos y procediendo 
acordonar la zona. 

La Policía Ministerial 
inició la investigación, 
mientras personal de 
Servicios Periciales se hizo 
cargo del levantamiento 
del cuerpo. Además, 
continuarán con las 
investigaciones para aclarar 
el caso.

Los colonos impactados, 
comentaron que el hombre 
posiblemente enfrentaba 
problemas personales, lo 
que podría haberlo llevado 
a tomar una decisión fatal.

rápidamente sin dejar rastro.
A pesar de que las 

víctimas llamaron de 
inmediato al 911 para 
solicitar ayuda, la Policía 
Municipal llegó tarde al 
lugar. Al entrevistarse con las 
dueñas del local, los oficiales 
recabaron información 
sobre las características de 
los ladrones e iniciaron un 
operativo de búsqueda, pero 
no lograron ubicarlos.

Las afectadas revelaron 
que este no es el primer robo 
que sufren bajo las mismas 
circunstancias. Hace un 
año, fueron víctimas de otro 
asalto similar, en el cual 
tampoco se logró detener a 
los responsables. Además, 
señalaron que la reciente 
inauguración de un cuartel 
de la Guardia Nacional en 
la zona no ha contribuido a 
mejorar la seguridad, ya que 
su apoyo tampoco llegó en 
esta ocasión.

vehículo estacionado en la 
comunidad de Rincón de 
Jaimes. Afortunadamente, 
no se reportaron personas 
lesionadas, ya que el automóvil 
se encontraba vacío al momento 
del incidente.

Las autoridades locales 
continúan evaluando los 
daños y recomiendan tomar 
precauciones debido a las 
condiciones meteorológicas 
adversas que han afectado la 
zona en los últimos días.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz              

Un accidente de 
tránsito registrado 
sobre el distribuidor 

vial, en dirección de 
la colonia Petromex 
hacia la colonia 27 de 
Septiembre, provocó caos 
vehicular la mañana de 
hoy. El percance ocurrió 
cuando el conductor de 
un automóvil Chevrolet 
impactó por la parte 
trasera a una motocicleta, 
lo que ocasionó la caída de  
una pareja que viajaba en 
ella.

Afortunadamente, no 
hubo personas lesionadas 
de gravedad. Los ocupantes 
de la motocicleta sufrieron 
solo golpes leves, sin que 
su integridad estuviera en 
riesgo. Al lugar del accidente 
llegaron elementos de 
la Policía Vial, quienes 
tomaron conocimiento de 
los hechos.

Debido al choque, se 
generaron largas filas de 
vehículos, complicando el 
tránsito en la zona. Tras 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz              

Un conductor de 
taxi ocasionó un 
accidente de tránsito 

en la avenida Puebla, 
esquina con el boulevard 
Lázaro Cárdenas, al no 
respetar un semáforo 
en rojo. El incidente 
ocurrió cuando el taxista, 
a bordo de un Nissan 
March, fue impactado 
por un motociclista de 
la línea Vento, quien se 
estrelló contra la puerta 
del automóvil debido a la 
imprudencia del conductor.

Tras el choque, el 
motociclista quedó 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz              

Un accidente 
automovilístico por 
alcance se registró en 

la calle Venustiano Carranza, 
a la altura del Oxxo ubicado 
en el cuatro y medio de 
esta ciudad. El percance 
involucró una camioneta 
Toyota Hilux de color blanco 
y un automóvil Nissan, 
luego de que el conductor 
de la camioneta frenara 
abruptamente, provocando 
que el Nissan lo impactara 
por la parte trasera.

Ambos vehículos 
sufrieron daños materiales. 
Se esperaba la llegada 
de las autoridades 
correspondientes para 
realizar el peritaje y del 
ajustador de seguros para 

Choque por alcance  
en distribuidor vial 

genera caos vehicular

Imprudente taxista provoca 
accidente automovilístico 

Choca por alcance y  
responsable intenta huir 

Jueves 10.10.2024

la intervención de las 
autoridades, los vehículos 

involucrados fueron 
trasladados para despejar 

la vía y restablecer el flujo 
vehicular en el distribuidor.

desorientado y cayó al 
suelo, donde permaneció 
durante algunos minutos. 
Afortunadamente, no se 
reportaron lesiones graves. 
Sin embargo, se destacó 
que el taxista, en lugar de 
auxiliar al motociclista, 
le arrebató las llaves 
de la motocicleta antes 
de estacionarse metros 
adelante. El motociclista, 
desorientado, tuvo 
dificultades para mover 
su vehículo hacia un lugar 
seguro.

Se esperaba la llegada de 
las autoridades para realizar 
el peritaje correspondiente 
y determinar 
responsabilidades.

evaluar los daños.
Afortunadamente, no 

se reportaron personas 
lesionadas. Sin embargo, tras 

el accidente, el conductor de 
la camioneta Toyota intentó 

darse a la fuga, pero fue 
alcanzado por el afectado 

y algunos taxistas que le 
brindaron apoyo.



www.noreste.net Nota Roja4
Jueves 10.10.2024

No hubo detenidos, pero continúa el movimiento policiaco 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

La persecución de un 
vehículo con hombres 
armados por parte 

de los elementos de la 
secretaría de Seguridad 
Pública del Estado, obligó a 
las corporaciones policíacas 
a cerrar momentáneamente 
la circulación del puente 
Tuxpan.

Los hechos se registraron 
al mediodía de este miércoles 
en el puente Tuxpan, justo  
en el carril que circula 
hacia la ciudad de Poza Rica,  
sitio donde los criminales 
tiraron ocho llantas para 
frenar el avance de los 
uniformados. 

Fuentes de la Secretaría 
de Seguridad Pública de 
Tuxpan confirmaron a 
Noreste.net que elementos de 
la Policía del Estado iban en 
persecución de un vehículo 
con hombres armados, pero 
al cruzar sobre el puente al 

REDACCIÓN NORESTE  
Córdoba, Veracruz 

La Fiscalía General del 
Estado, a través de la 
Unidad Especializada 

en Combate al Secuestro, 
logró sentencia condenatoria 
de 70 años de prisión en 
contra de Carlos Uriel “N” y 
50 años de prisión en contra 
de Katia Elizabeth “N”,  como 
responsables del delito de 

REDACCIÓN NORESTE  
Acayucan, Veracruz  

La Fiscalía Regional 
Coatzacoalcos logró 
fallo condenatorio 

en contra de Juan  
Carlos “N” como 
responsable del delito 

Persecución en Tuxpan; 
criminales tiran 

ponchallantas en el puente 

Participan en 
secuestro y son 

sentenciados a 70 y 
50 años de prisión

Se queda en prisión 
por manejar una 

moto robada 

llegar al entronque con la 
autopista México-Tuxpan 
y la calle 5 de mayo, de la 
congregación de Santiago 
de la Peña, los delincuentes 
arrojaron poncha llantas 
para frenar el avance de los 

uniformados.
De inmediato se despegó 

un operativo en esta ciudad 
para tratar de ubicar a los 
responsables, sin embargo 
estos lograron darse a la fuga, 
con rumbo desconocido.

Es de mencionar que 
desde los hechos violentos 
que se registraron el 
pasado jueves 3 de octubre, 
del presente año, se ha 
incrementado la seguridad 
en el municipio.

secuestro agravado, cometido 
en agravio de la víctima 
identificada con las iniciales 
M.F.A.M.

Hechos suscitados 
el 23 de octubre de 2019 
en la colonia Nuevo 
Córdoba, perteneciente 
a este municipio, cuando 
participaron en la privación 
de la libertad de la víctima, 
quien se enciontraba a 
bordo de un vehículo, para 

posteriormente exigir un 
pago por su liberación. Mismo 
que no fue efectuado debido a 
que mediante un operativo 
policial, el 31 de octubre del 
mismo año, en la ciudad de 
Fortín de las Flores, la víctima 
fue liberada. 

El juez además de dictar 
sentencia suspendió sus 
derechos civiles y politicos, 
dentro del proceso penal Jo-
57/2023.

de robo específico en su 
modalidad de detentación  
de vehículo con reporte de 
robo.

Hechos ocurridos el 
28 de marzo del 2020 
cuando Juan Carlos “N” fue 
sorprendido en posesión de 
una motocicleta que contaba 

con reporte de robo.
El juez estableció 

para próxima fecha, la 
celebración de la audiencia 
de individualización de 
sanciones en donde se 
definirá su situación jurídica, 
dentro del juicio oral 
25/2024


